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Alcalá de Henares destaca su Semana Cervantina, 

los Clásicos y el Don Juan en FITUR

Alcalá de Henares homenajea la figura de Catalina de Aragón con un 

reconocimiento a su figura y el galardón a Nieves Herrero por su trayectoria

La UDEF registra la Ciudad Deportiva de Alcalá en busca 

de documentación del anterior gobierno del PSOE
La Academia de Artes Escénicas 

hace entrega de su Medalla de Oro 
al Festival Iberoamericano del Siglo 

de Oro ‘Clásicos en Alcalá’

Alcalá, reconocida como Destino 
Turístico Inteligente, instalará 

cámaras en el centro para proteger 
su casco histórico

Arrancó la nueva temporada del 
Teatro Salón Cervantes con María 

Galiana, Pepe Viyuela, Olivia 
Molina, Lolita Flores, Toni Acosta 
o Fernando Guillén Cuervo, entre 

otros, como protagonistas

La Comunidad da el pistoletazo 
de salida para construir en 

Intercambiador Comarcal de 
ALCALÁ DE HENARES
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La UDEF registra la Ciudad Deportiva de Alcalá en busca 
de documentación del anterior gobierno del PSOE

La Unidad de Delincuencia Económica y Fiscal (UDEF) de la Policía Nacional 
ha practicado varios registros en la sede de la Ciudad Deportiva de ALCALÁ 
DE HENARES en busca de documentación sobre el anterior gobierno 
socialista bajo el mandato de Javier Rodríguez Palacios a raíz de una denuncia 
interpuesta por Vox, han informado a Europa Press fuentes próximas a la 
investigación.
El caso está ya en manos del Juzgado de Instrucción número 6 de Alcalá, 
según ha adelantado el diario ‘La Razón’, y se investiga la presunta 
comisión de delitos de malversación y prevaricación en relación a supuestas 
contrataciones irregulares durante el periodo en que los socialistas, Javier 
Rodríguez Palacios y Alberto Blázquez lideraban este organismo.
El presidente del Consejo de Administración de Ciudad Deportiva y portavoz 
de Vox en el Ayuntamiento, Víctor Acosta, interpuso la denuncia y ahora 
solicita que se convoque un consejo extraordinario para solicitar que se 
persone la Ciudad Deportiva Municipal como perjudicado.
A raíz de la denuncia, la Policía Nacional inició una investigación que 
posteriormente fue asignada al Grupo 26 de la UDEF (Unidad de Delincuencia 
Económica y Fiscal).
En un comunicado, el dirigente ha subrayado que el actual equipo de gestión 
se pone a disposición de la Policía Nacional y de la Justicia para colaborar 
con la investigación y remitir cualquier documentación adicional que pueda 
ser requerida.

REGISTROS
Según Acosta, varios agentes de la UDEF se personaron hace unos días en 
las dependencias del organismo autónomo municipal con el propósito de 
requerir documentación relacionada con la investigación en el contexto de 
unas diligencias previas judiciales por presuntos delitos de prevaricación y 
malversación de caudales públicos.
El portavoz local de Vox, Víctor Acosta, asegura que han llegado con el firme 
propósito de impulsar un cambio, y “la situación en la que se encontraba la 
Ciudad Deportiva Municipal era verdaderamente alarmante”.
“Por ello, no dudé ni un instante en presentar la denuncia que logró captar 
la atención de las autoridades, para de esta manera, intentar encauzar la 
situación del Organismo”, señala.
Acosta acusa al PSOE de recurrente uso de fondos públicos y “concretamente 
el dinero de los vecinos de Alcalá, como si fuera algo etéreo que no cuesta 
esfuerzo”. Considera que “es imprescindible esclarecer responsabilidades 
políticas y determinar el alcance de estas presuntas irregularidades”.
El líder de Vox aprovecha esta situación para exigir la dimisión inmediata del 
portavoz local socialista y diputado nacional, Javier Rodríguez Palacios, a 
quien Acosta señala como “número uno de Alcalá” de esta trama que afecta 
a la Ciudad Deportiva Municipal de ALCALÁ DE HENARES.
Asimismo, Acosta insiste también en la dimisión inmediata del edil socialista 
Alberto Blázquez, por las irregularidades señaladas durante su mandato.

Víctor Acosta (VOX): “La UDEF investiga graves 
irregularidades en Ciudad Deportiva bajo la 

presidencia de Rodríguez Palacios y Blázquez: 
exigimos explicaciones inmediatas al PSOE”

El presidente del Consejo de Administración de Ciudad Deportiva, Víctor 
Acosta, afirmó que ha convocado un consejo extraordinario para solicitar 
que se persone la Ciudad Deportiva Municipal como perjudicado tras las 
informaciones que revelan que la Unidad de Delincuencia Económica y 
Fiscal (UDEF) investiga contrataciones irregulares durante el periodo en 
que los socialistas, Javier Rodríguez Palacios y Alberto Blázquez lideraban 
este organismo.
A raíz de una denuncia presentada por Víctor Acosta, Presidente de la Ciudad 
Deportiva Municipal y portavoz de VOX en el Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, relacionada con la desaparición de documentación sensible, la 
Policía Nacional inició una investigación que posteriormente fue asignada al 
Grupo 26 de la UDEF (Unidad de Delincuencia Económica y Fiscal).
El dirigente subrayó que el actual equipo de gestión se pone a disposición de 
la Policía Nacional y de la Justicia para colaborar con la investigación y remitir 
cualquier documentación adicional que pueda ser requerida.
Según Acosta, varios agentes de la UDEF se personaron hace unos días en 
las dependencias del organismo autónomo municipal con el propósito de 
requerir documentación relacionada con la investigación en el contexto de 

unas diligencias previas judiciales por presuntos delitos de prevaricación y 
malversación de caudales públicos.
El portavoz local de VOX, Víctor Acosta, asegura que “hemos llegado 
con el firme propósito de impulsar un cambio, y la situación en la que se 
encontraba la Ciudad Deportiva Municipal era verdaderamente alarmante. 
Por ello, no dudé ni un instante en presentar la denuncia que logró captar 
la atención de las autoridades, para de esta manera, intentar encauzar la 
situación del Organismo”.
Acosta acusa al PSOE de recurrente uso de fondos públicos y “concretamente 
el dinero de los vecinos de Alcalá, como si fuera algo etéreo que no cuesta 
esfuerzo” añade que “es imprescindible esclarecer responsabilidades políticas 
y determinar el alcance de estas presuntas irregularidades”.
El líder de VOX aprovecha esta situación para exigir la dimisión inmediata 
del portavoz local socialista y diputado nacional, Javier Rodríguez Palacios, a 
quien Acosta señala como “número uno de Alcalá” de esta trama que afecta 
a la Ciudad Deportiva Municipal de Alcalá de Henares.
Asimismo, Acosta insiste también en la dimisión inmediata del edil socialista 
Alberto Blázquez, por las irregularidades señaladas durante su mandato.



[4]



[5]

Judith Piquet: “Este gobierno está demostrando 
su compromiso con las demandas vecinales”

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares está transformando sus barrios con 
proyectos de mejora urbana que buscan equilibrar la calidad de vida en toda 
la ciudad. La alcaldesa Judith Piquet explicó esta mañana en el programa 
“Más de Uno” de Onda Cero Alcalá que iniciativas como la urbanización 
de Nuestra Señora de Belén, la renovación del Parque Magallanes y la 
transformación de la Avenida de Camarma reflejan el compromiso del equipo 
de gobierno con las demandas vecinales. Estas actuaciones, enmarcadas en 
el plan “Alcalá Mejora Tus Barrios”, incluyen nuevas aceras, zonas verdes y 
espacios infantiles, que facilitarán la movilidad y mejorarán el entorno en 
zonas históricamente desatendidas. “Nuestro objetivo es escuchar a los 
vecinos y garantizar que cada barrio reciba las inversiones que merece”, 
aseguró Piquet.

ALCALÁ MEjORA SU CENTRO hISTóRICO  
y APUESTA POR LA ACCESIBILIDAD

Judith Piquet también destacó los ambiciosos proyectos en el centro 
histórico, como la reforma de la Plaza de Cervantes, que comenzará esta 
primavera con una inversión de 2,9 millones de euros financiada por fondos 
europeos. Este proyecto busca modernizar la plaza sin perder su esencia, 
incorporando mejoras en iluminación, accesibilidad y nuevos elementos 
turísticos como un refugio antiaéreo descubierto. Además, adelantó que se 
está trabajando en la rehabilitación de la Plaza de los Santos Niños para 
complementar la transformación del centro.

El Ayuntamiento está conectando los barrios con el centro mediante proyectos de 
movilidad sostenible. La reforma de la Avenida de Guadalajara y la transformación 
de la Avenida de Camarma son ejemplos de cómo Alcalá busca integrar los nuevos 
barrios en crecimiento, como Las Sedas y El Olivar, con el resto de la ciudad. Estas 
iniciativas incluirán carriles bici, espacios peatonales y zonas verdes para fomentar 
un modelo de ciudad más accesible y respetuoso con el medioambiente.

SEGURIDAD y ATENCIóN CIUDADANA
La Policía Local y Nacional están trabajando de forma conjunta para garantizar 
la seguridad en Alcalá, según destacó Judith Piquet en la entrevista. El 
patrullaje de proximidad y la instalación de cámaras de vigilancia en puntos 
estratégicos han permitido mejorar la percepción de seguridad en los 
barrios. Además, el gobierno municipal continúa escuchando y atendiendo 
las demandas vecinales, especialmente en zonas como el Distrito II, que 
concentra una inversión histórica para mejorar su infraestructura.

CULTURA y TURISMO COMO MOTORES ECONóMICOS
El Ayuntamiento ha consolidado su apuesta por la cultura y el turismo como 
ejes estratégicos. La Medalla de Oro otorgada a Clásicos en Alcalá es un 
reconocimiento a la relevancia cultural de la ciudad, que también presentará 
en FITUR su programación para 2025. Judith Piquet reafirmó su compromiso 
con iniciativas que impulsen la economía local y posicionen a Alcalá como un 
referente cultural e histórico.
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Judith Piquet: “El PSOE demuestra 
en el Pleno que su alternativa al 
gobierno de PP-Vox es la nada”

El Gobierno municipal de Alcalá de Henares señaló tras la conclusión 
del Pleno ordinario de enero que no hay alternativa al actual equipo de 
Gobierno de PP y Vox. “Ha quedado claro una vez más la incapacidad del 
Partido Socialista de Alcalá de Henares para ofrecer una alternativa seria 
y responsable al gobierno que lidero”, señaló la alcaldesa. En lugar de 
aprovechar la oportunidad para explicar las corruptelas que marcaron su 
gestión, especialmente en el caso de la Ciudad Deportiva, los socialistas se 
refugiaron en el silencio y en un discurso vacío.
La alcaldesa Judith Piquet declaró durante la sesión Plenaria:” ante su 
incapacidad de ser una alternativa real en esta ciudad, ante su incapacidad 
de tener un proyecto para esta ciudad, ante su incapacidad para escuchar a 
los vecinos, tienen que acudir a los juzgados una y otra vez, a ver si alguna 
vez pescan algo que lo dudo mucho. Ustedes-continuo- siguen y persisten 
y persisten. Y ahora nos dicen que sacamos unos papeles, que es que salen 
las noticias y dicen que es una cortina de humo. Señor Rodríguez Palacios, 
no hay una cortina de humo ni de ningún material posible que tape las 
corruptelas que ustedes hicieron en la ciudad deportiva. No la hay”.
Desde el Partido Popular, se exigieron explicaciones sobre los múltiples 
escándalos de la anterior gestión del ex acalde y actual portavoz socialista 
Rodríguez Palacios que han perjudicado gravemente a los vecinos. “¿Le 
parece a usted una cortina de humo el despido chapucero que hizo, siendo 
alcalde y en plena pandemia, impidiendo la continuidad del secretario 
general del Pleno de este Ayuntamiento?”, cuestionó la primera teniente 
de alcaldesa Isabel Ruiz Maldonado durante el debate, subrayando que 
“decisiones como esta han costado alrededor de 700.000 euros a los 

alcalaínos. “¿Es esto una cortina de humo o una negligencia más de su 
Gobierno?”, añadió.
El legado del PSOE, plagado de opacidad e ineficiencia, continúa generando 
consecuencias negativas para la ciudad. “Su gestión dejó un legado de 
ineficacia, de falta de transparencia y de presuntos escándalos entre algunos 
de sus concejales”, destacó el portavoz del PP Gustavo Severien aludiendo 
a las últimas noticias publicadas en diversos medios de comunicación 
sobre las investigaciones de un juzgado de la ciudad y la Unidad de Delitos 
Económicos y Financieros (UDEF) de la Policía Nacional sobre la gestión la 
contratación en la Ciudad Deportiva durante el periodo socialista.
Otro de los grandes errores de la gestión socialista fue el fiasco en la 
Mancomunidad del Este, que obligó a los vecinos a asumir sobrecostes en 
la tasa de basuras. “El PSOE nos dejó un agujero de 9 millones de euros, 
y por eso hoy estamos pagando más de lo necesario”, recordó el portavoz 
adjunto Vicente Pérez desde el equipo de gobierno. Una vez más, el Partido 
Socialista evitó dar explicaciones, evidenciando su falta de responsabilidad 
con los alcalaínos.
A pesar de las críticas, el gobierno municipal reafirma su compromiso con 
la transparencia y la gestión eficiente. “Mientras el PSOE se limita a lanzar 
críticas vacías, nosotros seguimos trabajando por un Alcalá mejor, con 
políticas claras y soluciones reales”, señaló Judith Piquet.
El Partido Popular continuará trabajando para reparar los errores del pasado 
y garantizar que los intereses de los vecinos sean siempre la prioridad. La 
gestión socialista ha dejado un lastre difícil de superar, pero el compromiso 
del actual gobierno es firme: transparencia, eficiencia y rendición de cuentas.

Piquet: “Alcalá aspira a estar en la vanguardia 
de la tecnología de la mano de su Universidad 
y de un tejido empresarial cada vez más pujante”

La alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, participó en la jornada ‘Vocaciones 
tecnológicas, emprendimiento y empleabilidad ’, organizada por Telefónica. 
El acto ha tenido lugar en la Capilla de San Ildefonso y ha contado con 
la presencia del consejero de Digitalización de la Comunidad de Madrid, 
Miguel López Valverde, de la vicerrectora de la Universidad de Alcalá, Eva 
Senra, y la directora de Territorio Centro de Telefónica, Beatriz Herranz.
Piquet ha dado la bienvenida a los ponentes de esta jornada que trata un 
asunto de gran interés como es la vinculación entre la tecnología y el trabajo. 
“Estamos asistiendo a una verdadera revolución social, laboral y profesional 
en torno a los recursos tecnológicos que manejamos y que nos acompañan 
en nuestro día a día”, ha afirmado.
En este sentido, la alcaldesa ha asegurado que es importante “detenerse a 
examinar y a reflexionar no sólo sobre los importantes cambios que se están 
produciendo y las necesidades que van surgiendo de manera constante; sino 
también sobre la evolución y las tendencias que va a seguir a corto y medio 
plazo ese maridaje imprescindible entre lo tecnológico y el mundo del trabajo”.

Piquet ha recordado que la Comunidad de Madrid concentra más del 43% de 
los perfiles tecnológicos de toda España y cuenta en la actualidad con más de 
325.000 profesionales en tecnologías de la información. En dos años se prevé 
que lleguen a ser 370.000. Y para 2030 la cifra estimada de trabajadores en 
este sector es de 461.000. “Los servicios y las demandas concretas se van 
modificando a gran velocidad, pero lo que tenemos claro es que los mercados 
reclaman ahora mismo profesionales de sistemas, de datos, de nube y de 
cibertecnología. Más de 120.000, según algunas estimaciones”, ha añadido.
Por eso, ha señalado que “nuestra región es puntera en este sector, que 
crece al doble de velocidad que el resto. Y con ella, nuestra ciudad, Alcalá de 
Henares, que, de la mano de su Universidad, de un tejido empresarial cada 
vez más dinámico y pujante y de una ubicación geoestratégica privilegiada, 
aspira a estar en vanguardia de este sector”.
En el foro han participado intervinientes de primer nivel como Carlos 
Ruisánchez, Bosco González, Leo González, o la Premio Princesa de Asturias 
de los Deportes, Teresa Perales.
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Ciudad Deportiva aprueba personarse en la 
investigación judicial contra la gestión de 

Rodríguez Palacios con la abstención del PSOE

Gran éxito de la promoción de Alcalá de Henares 
en FITUR con miles de visitantes a su stand

El Consejo de Administración del Organismo Autónomo Ciudad Deportiva 
de Alcalá de Henares aprobaron personarse como perjudicado en la 
investigación judicial abierta por el juzgado de instrucción número 6 de Alcalá 
y la UDEF contra la gestión de Javier Rodríguez Palacios y su equipo durante 
su etapa al frente de Ciudad Deportiva. La decisión ha salido adelante con 
los votos a favor del Partido Popular, Más Madrid y Vox, mientras que el 
PSOE se ha abstenido, en un intento de bloquear esta iniciativa que busca 
esclarecer posibles irregularidades detectadas en la gestión socialista.

TRANSPARENCIA y DEFENSA DE LOS INTERESES PÚBLICOS
El objetivo de la personación, impulsada por el equipo de Gobierno, es 
garantizar la máxima transparencia y salvaguardar los intereses de los 
vecinos de Alcalá de Henares en un caso que está siendo investigado por la 
Unidad de Delincuencia Económica y Fiscal (UDEF). Las irregularidades bajo 
sospecha incluyen posibles delitos económicos relacionados con contratos 
y adjudicaciones durante la gestión de la Ciudad Deportiva en la anterior 
legislatura.
La aprobación de esta medida subraya el compromiso del actual equipo de 
gobierno con la rendición de cuentas y la defensa del dinero público. “Es 
prioritario que todas las actuaciones bajo sospecha sean investigadas hasta 
el final, y que se depuren responsabilidades en caso de que se confirmen 
los indicios de irregularidades. Los vecinos de Alcalá tienen derecho a saber 

cómo se gestionaron sus recursos”, ha declarado un portavoz del Gobierno 
municipal.
Los responsables actuales de Ciudad Deportiva del equipo de Gobierno han 
mostrado su sorpresa de que el PSOE se haya abstenido ante esta personación, 
demostrando, una vez más, su falta de compromiso con la transparencia y su 
negativa a colaborar en el esclarecimiento de las irregularidades investigadas. 
Esta actitud contrasta con las reiteradas exigencias de los socialistas cuando 
se trata de criticar a la oposición o judicializar la política.
El equipo de gobierno lamenta la postura del PSOE y considera que su voto 
es un intento desesperado por ocultar su mala gestión al frente de la Ciudad 
Deportiva, una etapa marcada por la falta de control y transparencia.

UN COMPROMISO FIRME CON LA jUSTICIA
Con esta decisión, el Ayuntamiento de Alcalá y el Organismo Autónomo 
Ciudad Deportiva dejan claro su compromiso con la transparencia y la justicia. 
La personación como perjudicados es un paso fundamental para defender 
los intereses de los ciudadanos y para garantizar que cualquier irregularidad 
cometida durante la gestión socialista sea debidamente investigada.
El equipo de Gobierno reitera su confianza en el sistema judicial y asegura 
que continuará trabajando por una gestión pública honesta, eficaz y 
transparente, poniendo siempre los intereses de los vecinos de Alcalá por 
encima de cualquier interés partidista.

La presencia de Alcalá de Henares en la Feria Internacional del Turismo 
(FTIUR) 2025 se ha saldado con un rotundo éxito en número de contactos 
y visitantes, así como de presentaciones de propuestas y proyectos de 
promoción turística. El espaldarazo institucional también ha sido importante, 
con presencia de la plana mayor del Gobierno de la Comunidad de Madrid y 
destacados representantes de la Administración Central en materia turística 
en el stand alcalaíno ubicado en el pabellón 9 de IFEMA.
Un total de 35 presentaciones, además de 3 ‘showcookings’ en coordinación 
con la Asociación Alcalá Gastronómica; más de 45 reuniones con contenidos 
empresariales y miles de consultas diarias, tanto de profesionales como de 
público general, han sido algunos de los números que ha dejado este “FITUR 
alegre y participativo, en el que hemos querido mostrar la propuesta de la 
ciudad en materia de turismo cultural y deportivo, de sostenibilidad turística, 
de oferta gastronómica y de recursos para atención al visitante”, en palabras de 
la primera teniente de alcalde y concejala de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado.
La visita de la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso con 
motivo de la presentación de la nueva exposición en la colección ‘Motos 
Made in Spain’ de la antigua Gal, acompañada del consejero de Turismo 
y Cultura, Mariano de Paco; el respaldo al gran potencial gastronómico 
de Alcalá con la Ruta de la Tapa Europea promovida por la Consejería de 
Presidencia, presentada por su propio responsable, Miguel Ángel García; o 
las felicitaciones del equipo técnico de la Secretaría de Estado del Ministerio 
de Turismo “por la seriedad y la planificación” del Ayuntamiento de Alcalá en 
la ejecución de los planes de sostenibilidad turística; han sido algunos de los 
hitos de la participación alcalaína en FITUR destacados por Ruiz Maldonado.
“Es un gran esfuerzo el que tenemos que realizar para acudir a esta feria. 

Pero siempre digo que ‘para ser hay que estar, sobre todo en un sector en 
el que no puedes descuidarte. Una vez más hemos dado el máximo en una 
feria que nos promociona y, sobre todo, nos sitúa en el mapa de las ciudades 
importantes”, ha señalado la edil de Turismo, que ha destacado, asimismo, 
como se ha cerrado con este éxito en FITUR el círculo que se inició en la 
víspera con el premio al Mejor Ejemplo de Turismo Urbano de España en 
2024 concedido por la prestigiosa entidad Complutur y entregado en el 
Congreso de los Diputados.
“Nuestro objetivo ahora es consolidar estos datos y cifras, que no son nada 
fáciles, porque la competencia en el mundo del turismo es brutal. Pero 
nosotros competimos con mucha grandeza”, ha apostillado Ruiz Maldonado.
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La primera teniente de alcaldesa y concejala 
de Turismo Isabel Ruiz Maldonado asistieron 
a la inauguración de la Feria Internacional 
de Turismo, FITUR 2025, que se celebra en 
IFEMA hasta el próximo 26 de enero, en 
la que Alcalá vuelve a estar presente con 
stand propio. Durante las presentaciones 
de la jornada también han estado presentes 
el teniente de alcalde Víctor Manuel Acosta 
y el concejal de Cultura, Santiago Alonso, 
así como otros miembros de la Corporación.
En este caso, desde la Concejalía de 
Turismo de Alcalá ha vuelto a preparar 
un extenso programa de actividades y 
presentaciones para esta edición y con unos 
datos turísticos que continúan haciendo 
historia. El año 2024 continuó la línea del 
2023 y deja 851.632 visitas a los recursos 
turísticos de Alcalá, repite el medio millón 
de pernoctaciones. Bajo el lema “Alcalá, 
Ciudad del Teatro”, la ciudad pondrá en valor su rica agenda cultural, con 
actos programados desde el miércoles 22 de enero.
La jornada ha arrancado con la presentación del premio que Competur 
otorgó a la ciudad complutense en el Congreso de los Diputados como ‘el 
mejor ejemplo de Turismo Urbano en 2024’. “Que seamos reconocidos por 
el propio sector turístico como el mejor ejemplo en nuestro país de turismo 
urbano supone todo un orgullo para Alcalá de Henares”, ha indicado Ruiz 
Maldonado, en presencia del consejero de Cultura, Turismo y Deportes, 
Mariano de Paco.
La jornada inaugural ha estado centrada en destacar a Alcalá de Henares 
como un referente cultural y teatral. La bienvenida ha tenido lugar a las 10 
horas, con una fotografía junto a los informadores turísticos de la ciudad. 
A continuación, se ha presentado la iniciativa “Alcalá Ciudad del Teatro”, 
que ha puesto de relieve el Premio de las Artes Escénicas de España al 
Festival Iberoamericano del Siglo de Oro Clásicos en Alcalá, que también 
ha presentado sus novedades para este 2025, en un acto que también ha 
contado con la presencia de la directora del Festival Clara Pérez.
Además, se han abordado hitos teatrales emblemáticos como la Fiesta de 
Interés Turístico Nacional Don Juan en Alcalá, dirigido en esta edición por 
Yllana, y los teatros históricos de la ciudad, como el Corral de Comedias y el 
Teatro Salón Cervantes.
También se han puesto en valor propuestas como el Tren de Cervantes, las 
visitas teatralizadas, y por supuesto la Semana Cervantina, que es otra de las 
tres Fiestas de Interés Turístico Nacional con las que cuenta la ciudad, junto 
a la Semana Santa y el Don Juan en Alcalá. Ruiz Maldonado ha recordado 
que el Mercado Cervantino es uno de los principales hitos de esta Semana 
Cervantino con “más de 400 puestos de media, más de 300.000 visitantes, 
un incremento de ventas generalizado; plazas hoteleras agotadas en la 
ciudad y plazas hosteleras en el Casco Histórico también; y aparcamientos 

completos, además de recibir un canon de 75.000 euros anuales y 110.00 
euros en promoción nacional e internacional de este Mercado”.
También se ha presentado ALCINE 2025, Alcalá Film Office, el Festival Alma 
Catalina, que está acogiendo la ciudad estos días, o la Noche en Blanco, 
recuperada en 2024. “Los alcalaínos dieron una gran lección y acudieron en 
masa a celebrar las distintas actuaciones brindadas en la Noche en Blanco 
por los colectivos y artistas de Alcalá en 2024 con una programación que se 
enfocó desde la gente, desde los colectivos, desde la participación, desde 
la alegría. Al ‘Que puede hacer usted por la Noche en Blanco’, se unieron 
muchísimos jóvenes con ganas de divertirse y con ganas de traer una idea, 
y después otra, y otra y así se configuró una modalidad con asignación 
económica básica y con muchas ganas de proyectarse”, ha indicado la 
teniente de alcaldesa.

EvENTOS DEPORTIvOS
Ya por la tarde, se han presentado algunos de los eventos deportivos que 
se disputarán durante el año, como el torneo Ciudad de Alcalá de Fútbol 
Sala, el Día del Atletismo Popular, los torneos internacionales de fútbol base 
MadCup y de baloncesto MadCup Basket, el Cross Patrimonio Mundial, el 
Yoga Day, el Torneo Internacional de Tenis Ciudad de Alcalá o la San Silvestre 
Complutense, con presencia del teniente de alcalde y presidente de Ciudad 
Deportiva, Víctor Manuel Acosta, la concejala de Deportes Lola López así 
como representantes de diferentes entidades deportivas de la ciudad.
Acosta ha señalado que “estos emocionantes eventos deportivos continúan 
construyendo sobre el legado de éxito y valores que demostraron en 
sus ediciones de 2024. Y no hay mejor sitio que FITUR para presentar 
la programación deportiva de nuestra ciudad, que tantos deportistas 
internacionales atraen”.

Alcalá de Henares destaca su Semana 
Cervantina, los Clásicos y el Don Juan 

en su primera jornada en FITUR
La ciudad complutense se presenta en esta edición de la Feria 

Internacional de Turismo 2025 como Ciudad del Teatro
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Alcalá de Henares ha promocionado su potencial como Ciudad Patrimonio 
Mundial y como referente de excelencia gastronómica en la segunda jornada 
de la Feria Internacional del Turismo. Además, ha sido el ‘Día de Alcalá’ en 
la feria y en ese marco el Ayuntamiento de Alcalá ha presentado los planes 
de sostenibilidad turística y los proyectos de nuevos recursos y centros de 
atención a visitantes, además de compartir un encuentro con empresarios 
locales del sector turístico.
La alcaldesa alcalaína ha intervenido en el acto para resaltar que “Alcalá 
es una ventana única a la historia y la cultura de nuestro país y de toda la 
humanidad. Desde el mundo antiguo, con Complutum como la gran ciudad 
hispanorromana del centro de la Península, no ha habido época histórica y 
artística en la que Alcalá no haya dejado su huella como Ciudad del Saber, 
de Dios y de las Artes y las Letras”.
Tras destacar que Alcalá ha recibido más de 850.000 visitas en 2004, con 
‘picos’ como las 300.000 que se registraron en el Mercado Cervantino de 
octubre, Piquet ha señalado que “nuestra ciudad ofrece mucho más que 
turismo cultural en torno a su rico pasado”. Así, ha subrayado que “Alcalá 
es gastronomía, con una oferta puntera de hostelería y restauración que 
combina tradición y vanguardia. Es también deporte, con instalaciones y 
competiciones diversas y con acontecimientos de proyección nacional e 
internacional como las MADCUP. Y es, además, una ciudad de congresos, al 
calor de nuestra Universidad y de nuestras estratégicas comunicaciones; una 
ciudad de naturaleza, con las grandes posibilidades que ofrece nuestro río 
Henares y nuestro parque de Los Cerros; o una ciudad de fe y religión, con 
templos, tradiciones y devociones que están en la raíz milenaria de Alcalá y 
que siguen dándole vida”.

DIGITALIzACIóN TURíSTICA y NUEvOS  
ESPACIOS CULTURALES

La actividad promocional se ha trasladado luego al estand de Alcalá, ubicado 
en el Pabellón 9 del recinto ferial de IFEMA. Allí ha tenido lugar un acto de 
presentación de las acciones de sostenibilidad e implementación de nuevas 
herramientas tecnológicas, además de los proyectos de mejora de espacios 
y recursos turísticos; todo ello orientado “a convertir Alcalá en un destino 
turístico con servicios cada vez más modernos y sostenibles, de manera que 
el recorrido, la estancia y, en general, la experiencia de pasear por nuestras 
calles y plazas, de visitar nuestros museos y monumentos y de disfrutar de 

nuestra oferta de ocio y cultura resulte única e inolvidable”, en palabras de la 
primera teniente de alcalde y concejala de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado.
Se han presentado, de este modo, planes como el del control de accesos o el 
gemelo digital, así como la instalación de las Islas Climáticas, la remodelación 
de la plaza de San Lucas y los proyectos en marcha del MUSEAL en torno 
a las esculturas de la Vía Complutense, el Centro de Interpretación de la 
Semana Santa o el Centro de Recepción de Visitantes.

CALENDARIO GASTRONóMICO y TAPEO  
POR LA UE SIN SALIR DE ALCALÁ

Un encuentro con empresarios del sector turístico local, en el que han 
participado representantes de la Asociación de Empresarios del Henares, 
en el que han participado el presidente de la Comisión de Turismo de la 
Asociación de Empresarios del Henares, Rafael Bedmar, y la directora del 
Parador de Turismo Olivia Reina, ha precedido al ‘plato fuerte’ con el que 
se ha cerrado el Día de Alcalá de FITUR en el estand complutense: el acto 
institucional en el que se ha presentado el calendario gastronómico de 
jornadas y eventos de Alcalá para este 2024.
El consejero de Presidencia, Justicia y Administración Local, Miguel Ángel 
García, ha participado en este acto, al frente de una importante delegación 
de su consejería, para arropar la Ruta de la Tapa Europea, una iniciativa que 
promovió el año pasado en torno a la celebración del Día de Europa el 9 de 
mayo y que la próxima primavera contará con su segunda edición en nuestra 
ciudad.
En su intervención, la alcaldesa ha agradecido el apoyo y la confianza de la 
consejería en Alcalá para convertirla en sede “del homenaje más suculento 
y popular a los valores y a los lazos que nos unen con los países de la Unión 
Europea, saboreando tapas inspiradas en su gastronomía y en su cultura”. 
Asimismo, Piquet ha expresado su agradecimiento a los restauradores y 
hosteleros “por su esfuerzo constante, por su capacidad de superación y 
por su valentía para aceptar todos los retos. Siempre en busca de hacernos 
más felices, que en eso consiste la maravillosa experiencia de vida y de 
convivencia que es disfrutar de la buena gastronomía de la que Alcalá 
comienza ser un referente en nuestra región y en España”.
En representación de los restauradores ha tomado la palabra el presidente 
de la asociación Alcalá Gastronómica, José Valdearcos, que ha pasado 
revista ha toda la programación gastronómica de la ciudad para este 2025, 
siendo la convocatoria más cercana las Jornadas de Cocina Creativa que se 
desarrollarán el próximo mes de febrero en su trigésimo novena edición.
Premio como mejor destino de Turismo Urbano 2024
Ya por la tarde, el stand de Alcalá ha acogido la presentación del premio 
otorgado por Competur a Alcalá como mejor destino de Turismo Urbano 
de España en 2024, con presencia del concejal de Desarrollo Económico 
y Empleo, Antonio Peñalver. Peñalver ha indicado que “el compromiso del 
Ayuntamiento es seguir trabajando para el desarrollo y consolidación de la 
ciudad como polo turístico, a nivel comunitario, nacional e internacional en sus 
diversas, actividades y facetas, así como seguir creciendo económicamente y 
en la generación del empleo”.

Alcalá promociona en FITUR su 
potencial como Ciudad Patrimonio 

y como capital gastronómica
El Día de Alcalá en la Feria Internacional incluyó también la presentación de los planes de sostenibilidad 
turística y un acto con empresarios, así como la presentación de la segunda edición de la Ruta de la Tapa 

Europea o el premio a Alcalá como mejor destino de Turismo Urbano de España en 2024
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El Antiquarium de Complutum, la Casa Natal 
de Cervantes o la exposición Motos Made in 

Spain, protagonistas de Alcalá en FITUR

Los museos han tenido un protagonismo especial en la tercera jornada de Alcalá 
de Henares en la Feria Internacional del Turismo (FITUR), en la que también ha 
habido un apartado para los Conciertos de la Muralla, una de las citas más 
importantes del calendario de ocio cultural de la ciudad. La primera teniente de 
alcalde y concejala de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, y el concejal de Fiestas y 
Tradiciones Populares, Antonio Saldaña, entre otros representantes municipales 
han participado en las diferentes presentaciones en esta jornada en el stand 
de Alcalá, que ha contado con la visita de la presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso.
Como el mejor ejemplo de esta mezcla de arte, patrimonio y ocio, que es uno 
de los potenciales que ha pretendido promocionar Alcalá en esta jornada, en el 
stand complutense ubicado en el pabellón 9 de IFEMA se han dado a conocer 
las láminas que se están distribuyendo año entre los asistentes a la Feria.
Estas láminas han sido realizadas a partir de las imágenes del fotógrafo alcalaíno 
Manuel Revilla. Ruiz Maldonado ha explicado que “Revilla se jubila este año 
después de una larga carrera en TourEspaña y es uno de los colaboradores 
fotográficos más prolíficos de Alcalá. Queremos sumarnos a los homenajes que 
está recibiendo en estos últimos días mostrando su arte en estas láminas para 
los asistentes a nuestro estand. Sus imágenes permanecerán ligadas a la ciudad 
por ser una persona que permanentemente comprometida con la promoción 
de Alcalá de Henares, cosa que agradecemos ahora y siempre”.
La presentación del Antiquarium de Complutum ha sido una de las citas fuertes 
del día. El pasado 2 de diciembre, aniversario de Alcalá como Ciudad Patrimonio 
Mundial, se inauguró este museo de yacimiento, que cuenta con más de 600 
piezas arqueológicas procedentes en su mayoría de la colección municipal y 
de la cesión en depósito del Museo Arqueológico y Paleontológico Regional, 
además de maquetas, videos, textos, audios, elementos interactivos y recursos 
inclusivos (textos de lectura fácil, elementos táctiles…). Con el Antiquarium, 
Alcalá ha enriquecido aún más su oferta museística, además de poner en valor 
su condición de gran capital arqueológica de la Comunidad de Madrid, como 
han destacado en el estand alcalaíno el concejal de Patrimonio, Vicente Pérez, y 
el responsable del Servicio Municipal de Arqueología, Sebastián Rascón.
Aunque en materia de museos, la Casa Natal de Cervantes sigue siendo, sin duda, 
el ‘buque insignia’ de la ciudad. El museo cervantino de la calle Mayor ha sido el 
protagonista de otro de los actos del día en el stand alcalaíno. Cerca de 165.000 

personas pasaron por sus estancias y exposiciones durante 2024, consolidándose 
como uno de los recursos turísticos más importantes de Alcalá y de la Comunidad 
de Madrid. “Es el museo que nos ha marcado el camino del turismo en las últimas 
décadas y es nuestro seguro de vida. Es un pequeño espacio lleno de alma, cargado 
de buenas energías y un generador de cultura en nuestra ciudad”, ha señalado 
la concejala de Turismo, que ha acompañado a la directora-conservadora de este 
museo, Eva Jiménez, en el acto dedicado al mismo en la Feria.
Vecina de la Casa Natal es la Fundación Antezana, que administra el entrañable 
Hospitalillo, otro de los emblemas del Centro Histórico alcalaíno con sus 542 
años de trayectoria. Al Museo de la Medicina del Siglo de Oro, presentado en la 
edición del FITUR del año pasado y que ha revitalizado el legado material y los 
valores de este hospital único en España y Europa, la Fundación Antezana acaba 
de sumar una nueva guía turística que ha contado con un acto de presentación 
en el estand de Alcalá. El presidente de la Fundación, Asensio Esteban, ha 
participado en la misma, acompañada de Ruiz Maldonado.
El apartado de museos y exposiciones permanentes se ha cerrado con la 
presentación de las últimas novedades en la colección Motos Made in Spain 
que se exhibe en la antigua nave de Perfumería Gal. Convertida en un verdadero 
santuario para los amantes de las dos ruedas, en FITUR se ha aprovechado sobre 
todo para dar a conocer la nueva muestra temporal, titulada ‘Motos Campeonas 
y sus pilotos’, que se inaugurará el próximo 1 de febrero.
En este acto han intervenido Gelete y Hugo Nieto, hijos del inolvidable Ángel 
Nieto, y la familia Rabasa, así como Manuel “Champi” Herreros, el último 
campeón en la categoría de 80 cc. La edil de Turismo se ha felicitado por contar 
en Alcalá con esta colección, “que es un monumento a la industria española 
que revolucionó al mundo en el siglo XX: la industria de las motos españolas 
que se convirtieron en universales”.
La jornada se ha completado con la presentación de la edición 2025 del ciclo 
‘Conciertos de la Muralla’, con cantantes y bandas punteras del panorama 
nacional en los géneros más diversos, que animarán las noches de agosto y 
septiembre en la explanada de la Huerta del Palacio Arzobispal.
Como broche, la Asociación Complutense de Belenistas ha dado a conocer sus 
actividades para las Navidades de este año, en las que cuenta con un papel 
estelar su imponente Belén Monumental en la antigua Gal, visitado este año 
por 57.000 personas.
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Más de 1.000 personas han visitado el Antiquarium 
de la Ciudad Romana de Complutum

El concejal de Patrimonio, Vicente Pérez, ha informado hoy de que hasta la 
fecha más de 1.000 personas han visitado ya el Antiquarium de la Ciudad 
Romana de Complutum, que abrió sus puertas al público el pasado 2 de 
diciembre, coincidiendo con el aniversario de la declaración de Alcalá de 
Henares como Ciudad Patrimonio de la Humanidad.
“En concreto –ha detallado el concejal, en el mes de diciembre han sido 757 
visitas y en enero, hasta la fecha, se han registrado 292, que suman un total 
de 1.049 visitantes.  Estamos muy satisfechos de la acogida de este nuevo 
recurso turístico por parte de los vecinos de la ciudad y de los visitantes, 
ya que Alcalá es la capital arqueológica de la Comunidad y un importante 
referente nacional en todo lo que tiene que ver con vestigios del pasado”.
Este Antiquarium es una nueva e importante infraestructura del Patrimonio 
Histórico de la ciudad de Alcalá de Henares, a la vez cultural, turística y educativa. 
Se trata de uno de los elementos estratégicos más importantes dentro del Plan 
Director de la Ciudad Romana de Complutum, que guía las prácticas en el 
yacimiento que desarrollan Ayuntamiento y Comunidad de Madrid.
Se concibe como la puerta de acceso y principal referencia museográfica y 
didáctica dentro del Parque arqueológico de Complutum, donde se custodian 
y muestran los restos de la única ciudad romana clásica de la Comunidad de 
Madrid, y una de las más importantes de la Hispania romana, recuperada gracias 
a las acciones del Ayuntamiento, titular del Bien, y de la Comunidad de Madrid 
en los últimos 30 años, con apoyo de diversas Instituciones y de fondos europeos.

La ciudad complutense avanza en la renovación del distintivo de Destino 
Turístico Inteligente (DTI) con la revisión de su diagnóstico inicial, realizado 
en 2022. Este proceso, coordinado por SEGITTUR, permitirá evaluar los 
progresos de Alcalá en la aplicación de este modelo basado en la innovación, 
sostenibilidad, tecnología, accesibilidad y gobernanza.
La metodología DTI, reconocida internacionalmente por entidades como la 
ONU y la Comisión Europea, es un modelo clave para destinos que buscan 
equilibrar competitividad turística con desarrollo sostenible, una meta que 
Alcalá de Henares aspira a consolidar con esta renovación.
Entre las mejoras implementadas en los últimos años, destaca el sistema 
de control mediante cámaras en el casco histórico, que permite una mejor 
gestión de los flujos turísticos, garantiza la seguridad de los visitantes y 
protege el patrimonio cultural de la ciudad.
La Junta de Gobierno del pasado mes de julio puso en marcha un método 
de control de aforo en el Casco Histórico de Alcalá de Henares, mediante un 
sistema de cámaras de conteo de personas y de vehículos que acceden al 
Casco Histórico de Alcalá a través de sus 23 posibles entradas.
Este sistema ha sido integrado como parte de las soluciones tecnológicas 
impulsadas bajo el modelo de Destino Turístico Inteligente (DTI), consolidando 
a Alcalá como un destino que prioriza tanto la experiencia turística como el 
bienestar de sus residentes.

La concejala de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, ha destacado la importancia 
de esta iniciativa. “El distintivo DTI –ha explicado Ruiz Maldonado- no solo 
reconoce los esfuerzos de Alcalá como un destino innovador y sostenible, 
sino que también refuerza nuestro compromiso con mejorar la calidad de 
vida de nuestros vecinos y ofrecer experiencias únicas a quienes nos visitan”.
El modelo DTI, promovido por la Secretaría de Estado de Turismo, se 
basa en cinco ejes: sostenibilidad, accesibilidad, innovación, tecnología y 
gobernanza. Ruiz Maldonado ha subrayado que estas herramientas “nos han 
permitido no solo optimizar la gestión turística, sino también posicionar a 
Alcalá como un referente internacional en turismo inteligente”.
Desde su incorporación a la Red de Destinos Turísticos Inteligentes en 2019, 
Alcalá de Henares ha implementado mejoras significativas en la promoción 
internacional, personalización de experiencias para los visitantes y acceso 
a fondos para proyectos sostenibles. “La renovación del distintivo DTI 
reafirma nuestra visión de un turismo que beneficia tanto a visitantes como a 
residentes”, ha añadido la teniente de alcaldesa.
El proceso de revisión, que incluye el análisis de 97 requisitos y 261 indicadores, 
sentará las bases para nuevas acciones y objetivos en los próximos dos 
años. “Estamos comprometidos a seguir liderando el turismo del futuro, 
con proyectos que integren innovación, sostenibilidad y accesibilidad como 
pilares fundamentales”, ha concluido Ruiz Maldonado.

Alcalá, reconocida como Destino 
Turístico Inteligente, instalará cámaras en 
el centro para proteger su casco histórico
La metodología DTI es un modelo clave para destinos que buscan 

equilibrar competitividad turística con desarrollo sostenible
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Alcalá de Henares homenajea la 
figura de Catalina de Aragón con un 

reconocimiento a su figura y el galardón 
a Nieves Herrero por su trayectoria

La alcaldesa de Alcalá Judith Piquet presidio  la entrega del galardón Alma 
Catalina de Aragón 2025, a la periodista Nieves Herrero, en un acto que se 
ha celebrado en la Casa de la Entrevista. El emotivo acto, que ha contado 
con la presencia del concejal de Cultura e Igualdad, Santiago Alonso, y los 
concejales Antonio Peñalver, Teófilo Lozano, Lola López y otros miembros 
de la Corporación, ha estado amenizado con la música de la Orquesta 
Filarmónica Cervantina de las 25 Villas y la preciosa voz del contratenor 
Nacho Castellanos.
La entrega de este galardón a Nieves Herrero es un reconocimiento a su 
dilatada trayectoria “dando voz a las mujeres” y a los valores que representa, 
como su perseverancia, fidelidad, valentía y compasión, virtudes que 
marcaron la vida de Catalina de Aragón.
Este galardón, que entrega la Concejalía de Igualdad, pretende poner en 
valor y reconocer la aportación a la cultura y la sociedad de esta alcalaína 
ilustre, nacida en el Palacio Arzobispal, infanta de España, hija de los Reyes 
Católicos, reina de Inglaterra y primera mujer embajadora de la historia. 
Catalina participó de manera activa en la vida social y política de su época, 
ejerció una importante labor de mecenazgo de humanistas y universidades 
y destacó como estadista lo que le valió el reconocimiento de figuras como 
Erasmo de Rotterdam o Luis Vives. Pero, además, destacó por sus virtudes 
femeninas y no por haber masculinizado sus logros.
La alcaldesa, Judith Piquet, ha destacado que Alcalá de Henares “es 
Patrimonio Mundial precisamente por ser escenario de acontecimientos 
históricos de tanta repercusión para toda la humanidad. La morada de 
mujeres ilustrísimas, honorables y valientes que abrieron nuevos horizontes 
y que aún hoy son un faro para guiar los pasos de todas las mujeres y de la 
sociedad en conjunto”.
Mientras, Santiago Alonso ha recalcado que “es un placer ver la aceptación 
que está teniendo este festival y comprobar que la ciudad de Alcalá está 
interesada en poder mostrar su respeto y su cariño a esta gran reina, a esta 
gran mujer”. Alonso ha destacado de Nieves Herrero que “ha dado voz 
a quienes no la tenían, una gran comunicadora, escritora y, sobre todo, 
defensora de las causas justas, perseverante y solidaria como la que más”.
Por su parte, la galardonada ha destacado la figura de Catalina de Aragón, 

“luchadora, estudiosa, jurista, políglota, amante de la música, la danza 
y la pintura. Catalina fue una mujer inmensa, persona de una enorme 
personalidad, de una enorme sabiduría. Es un altísimo honor recibir este 
premio en la ciudad de Cervantes, venir a Alcalá ya es un premio”.
Posteriormente a este reconocimiento, un pasacalles encabezado por el 
Grupo de Dulzainas y la dramatización de Generación Artes ha dirigido a la 
comitiva hasta la escultura de Catalina de Aragón en la Plaza de las Bernardas, 
donde se ha rendido homenaje a la figura de esta ilustre alcalaína, con la 
ofrenda floral con rosas y granada.
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Alcalá de Henares acogerá la única Oficina de 
Atención Conjunta al Ciudadano del Corredor

El teniente de alcalde y concejal de Régimen Interior, Gustavo Severien, 
asistió a la reunión de coordinación convocada por la Comunidad de Madrid 
para desarrollar el convenio para la coordinación, impulso y desarrollo de 
actuaciones en materia de atención al ciudadano en las entidades locales 
(Oficinas Conjuntas de Atención al Ciudadano).
A la reunión acudieron representantes de los Ayuntamientos de más de 
20.000 habitantes, como Alcobendas, Arganda del Rey, Boadilla del Monte, 
Las Rozas de Madrid, Navalcarnero, Pozuelo de Alarcón, Tres Cantos, 
Valdemoro, Villanueva de la Cañada y Villaviciosa de Odón, que también se 
han adherido al convenio.
El pasado 21 de octubre de 2024 tuvo lugar la firma del Convenio entre la 
Consejería de Presidencia, Justicia y Administración Local de la Comunidad de 
Madrid y la Federación de Municipios de Madrid (FMM) para la coordinación, 
impulso y desarrollo de actuaciones conjuntas en materia de atención al 

ciudadano en las Entidades Locales. El objeto de este convenio es configurar 
un conjunto de compromisos, acciones y medidas que permitan prestar el 
servicio de información y atención al ciudadano de una forma eficaz, eficiente 
y más cercana a los vecinos madrileños en sus propios municipios. Para ello, 
en cada municipio que se adhiera al convenio se implantará, al menos, una 
Oficina Conjunta de Atención al Ciudadano, cuya sede puede ser compartida 
con las dependencias de atención al ciudadano del propio Ayuntamiento y 
cuyo horario debe ser al menos el de las dependencias municipales.
En estas Oficinas Conjuntas de Atención al Ciudadano se prestarán los 
siguientes servicios para el ciudadano:
· Registro de documentación dirigida a la Comunidad de Madrid.
· Información, orientación y asistencia en la cumplimentación de impresos, 
trámites y servicios prestados por la Administración de la Comunidad de 
Madrid.
· Validación del certificado de firma electrónica de CAMERFIRMA (o el de 
la entidad con la que haya acuerdo por parte de la Comunidad de Madrid).
· Recogida de sugerencias, quejas y agradecimientos de los ciudadanos 
sobre servicios, gestiones y trámites de la Administración de la Comunidad 
de Madrid.
· Tramitación de cita previa en órganos o dependencias de la Comunidad de 
Madrid.
· Servicio de intérprete de Lengua de Signos Española.
· Persona de apoyo para personas con discapacidad intelectual o del 
desarrollo.
 · Expedición de licencias de caza y pesca provisionales.

Se inició el proceso de 
autolicitación del estacionamiento 

para residentes en la zona azul
El Ayuntamiento informa que, desde el 20 de enero de 2025, esta abierto el 
plazo para que los residentes de las áreas incluidas en la zona azul soliciten las 
autorizaciones correspondientes para estacionar. Es importante señalar que las 
tarjetas actualmente en vigor dejarán de ser válidas el 1 de marzo de 2025.
Se podrán solicitar la autorización de hasta dos vehículos por vivienda, siempre 
que dichos vehículos estén identificados por sus matrículas, el titular sea 
residente empadronado en el domicilio y el domicilio fiscal del vehículo coincida 
con el del solicitante. En casos excepcionales, se podrán autorizar más de dos 
vehículos por vivienda, siempre que se cumplan requisitos adicionales como un 
empadronamiento de más de tres años y la ausencia de plazas de aparcamiento 
en propiedad. Estas solicitudes serán evaluadas caso por caso. Asimismo, 
se admitirán vehículos de empresa mediante certificado correspondiente y 
vehículos de renting con la presentación del contrato de arrendamiento.
La documentación requerida para tramitar estas autorizaciones incluye la 
solicitud oficial, el DNI o permiso de residencia, el permiso de circulación 
del vehículo, la ficha técnica, el volante o certificado de empadronamiento, 
un justificante de estar al corriente de pago de tributos municipales y un 
documento que acredite el domicilio fiscal del vehículo. Estas autorizaciones 
permitirán la bonificación del 100 % de la tasa de aparcamiento para los 
vehículos que cuenten con tarjeta en vigor, otorgando a los residentes un 
uso exclusivo y sin coste adicional dentro de la zona azul. Una vez concedida, 
la autorización tendrá una validez de un año. No obstante, el Ayuntamiento 
podrá requerir en cualquier momento la documentación que acredite el 

cumplimiento de los requisitos establecidos, asegurando que la medida se 
mantenga de acuerdo con los criterios establecidos.
Para facilitar el trámite, la empresa adjudicataria de la gestión de la zona 
azul habilitará, a partir del 20 de enero de 2025, una oficina de atención al 
ciudadano en la calle Almazán, número 4B. La atención presencial estará 
disponible de martes a viernes, en horario de 10:00 a 14:00 horas y de 17:00 
a 19:00 horas. Además, se ha habilitado el número de teléfono 910 075 805 
para resolver cualquier duda y ofrecer asistencia.
Los ciudadanos también podrán realizar la solicitud mediante correo 
electrónico, enviando el formulario oficial firmado y acompañado de toda la 
documentación necesaria a la dirección ZonaAzulAlcala@eysaservicios.com, 
siempre que cuenten con un certificado digital válido. El modelo de solicitud 
estará disponible para descarga en la página web del Ayuntamiento.
Para aquellos que prefieran acudir presencialmente, podrán recoger el 
formulario en la oficina de atención al ciudadano, donde se les requerirá 
presentar el original de su DNI, el permiso de circulación y la ficha técnica del 
vehículo. También podrán autorizar al Ayuntamiento para que este consulte 
directamente otros documentos, como el padrón, el justificante de estar al 
corriente de pago de tributos y la acreditación del domicilio fiscal del vehículo.
Los resultados de las solicitudes se comunicarán a los interesados por 
correo electrónico o vía telefónica. Con esta medida, el Ayuntamiento 
refuerza su compromiso con la mejora de la gestión de la zona azul y la 
atención a los residentes.
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Finalizadas las obras de mejora en las aceras en la Avenida 
de Daganzo dentro del Plan ‘Alcalá mejora tus barrios’

La Avenida del Val luce nueva iluminación 
tras la inversión de más de 26.000 euros

Las obras de mejora en las aceras en la Avenida de Daganzo han finalizado 
recientemente tras la inversión de más 50.000 euros dentro del Plan ‘Alcalá 
mejora tus barrios’.
La actuación ha incluido, en primer lugar, una reparación de las baldosas 
deterioradas y la ampliación de los alcorques de los árboles, para ajustarlos 
a su tamaño y necesidades y para evitar nuevos destrozos. Asimismo, la 
zona de paso peatonal se ha ampliado y se ha mejorado la accesibilidad en 
de la zona residencial, la parada del autobús y del paso de peatones. Para 
ello, se han eliminado obstáculos, se han realizado rebajes y se ha realizado 
un tratamiento especial del pavimento para incorporar elementos de 
señalización y direccionamiento pensando en las personas con discapacidad 
o con movilidad reducida. Además, se ha incorporado iluminación en el paso 
peatonal para mayor seguridad de los viandantes.
De esta manera se da cuenta de una demanda histórica por parte de los vecinos del 
barrio que venían reclamando desde hace años los desperfectos que presentaba 
el pavimento, que dificultaban el tránsito peatonal y representaban un peligro.

PLAN ALCALÁ MEjORA TUS BARRIOS
Esta obra forma parte del Plan ‘Alcalá mejora tus barrios’, en el que se van a 
invertir más de 6 millones de euros. Dentro de este plan ya se han realizado 

mejoras en la calle Toledo, el entorno de Reyes II, la Avenida de Castilla o el 
Camino de los Afligidos.
Y están previstas la mejora de la Avenida de Guadalajara, una actuación 
integral en el entorno del Paseo de Aguadores. También se actuará sobre 
las aceras de Ronda Fiscal, en la calle Azucena, se realizarán mejoras en el 
pavimento de la zona comprendida entre Reyes Católicos y los Gorriones, 
asi como en la zona de Nueva Alcalá en el barrio de Tabla Pintora o la 
zona estancial de la Plaza ubicada junto al CEIP Santos Niños. Además, se 
acometerán reformas en la pavimentación de la calle Diego Ros y Medrano 
y la rotonda Alcor, así como en el entorno de Caballería Española y Lope 
de Vega. Asimismo, se mejorará la iluminación en la zona de la calle José 
María Pereda, se atenderá la mejora de la movilidad y accesibilidad en la 
calle Batalla de Lepanto, se habilitará un nuevo paso de peatones en la 
confluencia de la calle Juan de Austria con Álvaro de Bazán, y se remodelará 
la movilidad en la calle Tuy.
Asimismo, están planeadas la creación de 500 plazas de aparcamiento 
en dos aparcamientos, como en Nuestra Señora de Belén o Jiménez de 
Quesada, además de la reforma de Núñez de Guzmán, ésta dentro del Plan 
de Inversión Regional (PIR).

El Ayuntamiento de Alcalá ha invertido más de 26.000 euros en la sustitución 
del alumbrado de 42 luminarias en otra de las vías más transitadas como la 
Avenida del Val, por donde cada día pasan miles de personas para pasear o 
acudir a la Ciudad Deportiva del Val.
El concejal de Obras y Mantenimiento Urbano, Antonio Saldaña, ha explicado 
que “seguimos mejorando también la iluminación de nuestros barrios y 
espacios públicos”. Saldaña ha explicado que “esta mejora era una petición 
muy demandada por los vecinos del barrio”.
Esta inversión se suma a la nueva iluminación llevada a cabo en el Parque de 
Sementales, en la que invertimos más de 30.000 euros, en el aparcamiento 
disuasorio ubicado junto a Roca o en la plaza de Reina María Cristina.
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Aprobado el proyecto para la 
adecuación de la Avenida de Camarma 

entre la A-2 y Espartales Norte
La Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha 
aprobado el Proyecto de Adecuación de la Avenida de Camarma entre 
la A-2 y la Avenida Gustavo Adolfo Bécquer, formulada por la Junta de 
Compensación del Sector 28C y de la Junta de Compensación Poliseda 
Sector 20-B, con un presupuesto estimado de 6,8 millones de euros.
Este proyecto define las obras precisas para la ejecución de dos nuevos 
enlaces en la Avenida de Camarma, con los que dar acceso al desarrollo 
urbanístico del polígono UE-20B y al Sector 28C, así como la duplicación de 
la vía, en el tramo de afección, dotándola así de dos calzadas separadas, con 
dos carriles por sentido de circulación. También define dos pasos peatonales 
para el cruce de la Avenida, una a la altura de la Unidad de Ejecución UE-20B 
y otra a la altura del sector 28C.
La alcaldesa Judith Piquet ha explicado que, tras la cesión de este tramo 
de carretera por parte de la Comunidad de Madrid, la aprobación de este 
proyecto es “una excelente noticia ya que mejorará la movilidad en los 
nuevos desarrollos urbanísticos en Las Sedas y el Olivar, con la conexión con 
la Carretera de Camarma y Espartales Norte. Además, se facilitará el paso al 
Gran Parque de Espartales. Una gran noticia para los vecinos que ya viven 
allí y para los que vivirán en el futuro”.
Actualmente, la Avenida de Camarma comunica la parte norte de Alcalá 
desde la glorieta que sirve de acceso a la autopista A-2 en su km 30, hasta 

la glorieta que une la avenida Gustavo Adolfo Bécquer y la carretera M-119, 
que va a Camarma de Esteruelas.
Una particularidad de este proyecto es la resolución de los enlaces de la 
avenida de Camarma con los nuevos desarrollos UE-20 B y sector 28-C 
mediante el empleo de glorietas. Se emplean dos carriles para cada 
una de las grandes glorietas separados físicamente mediante bordillos 
y unas pequeñas medianas de hormigón. De esta manera, se reduce el 
número de intersecciones y encauza el tráfico previo a la entrada de la 
propia glorieta.

UNOS 12 MESES DE EjECUCIóN
El plazo aproximado de ejecución es de unos 12 meses, realizado en dos 
fases. La primera fase es la parte comprendida desde la glorieta del Sector 
28-C hasta la glorieta existente que enlaza con la avenida Gustavo Adolfo 
Béquer, al norte de la actuación. En esta fase se incluye la ejecución de las 
2 glorietas, la pasarela norte, las dos paradas de autobús y tres caminos 
peatonales. La segunda fase, de unos 4 meses, es la parte comprendida 
desde la glorieta de la A-2 hasta unos 100 metros al Sur de la glorieta que da 
acceso al sector 28-C. En esta fase se incluye la ejecución del paso inferior y 
un camino peatonal.

Nueva plantación de 2.550 ejemplares 
de plantones en parcela municipal en el 
entorno del río Torote y arroyo Bañuelos

Fruto del convenio de colaboración firmado el pasado 9 de enero entre el 
Ayuntamiento de Alcalá y la Fundación Plant for the Planet España, arranca la 
primera plantación dentro de este acuerdo de colaboración, con el objetivo 
de promover la reforestación de entornos urbanos de titularidad municipal.
El concejal de Medio Ambiente Vicente Pérez, acompañada de la concejala 
de Participación Ciudadana Esther de Andrés ha participado en la plantación. 
Según ha explicado, “en esta primera actuación se llevará a cabo una 
plantación de 2.550 ejemplares de plantones de diversas especies vegetales 
de árboles y arbustos (Pinus halepensis, Quercus ilex, Morus alba, Prunus 
dulcis, Crataegus monogyna, Rhamnus aladierno, Prunus spinosa y Quercus 
coccifera), en una zona limítrofe con la base aérea en el entorno de los cursos 
de agua del río Torote y Arroyo Bañuelos”.
Se trata de una de las zonas propuesta en colaboración con la Asociación 
1 Millón de Árboles en el marco de la iniciativa de Anillo Verde. La 
plantación está promovida por la Fundación Plant for the Planet España 
que ha conseguido los fondos de diversas empresas para poder ejecutar la 
plantación. Concretamente, los donantes son Maison du Monde Foundation, 
Helvetia, Primer Impacto y Editorial Flamboyant.
La plantación se realizará a través de dos modalidades. Una plantación 
profesional, que es la que se lleva a cabo en la jornada de hoy, y posteriormente 
se realizarán dos jornadas de plantaciones con la participación de asociaciones, 

centros educativos y empresas, reforzando el compromiso colectivo con 
la sostenibilidad. En concreto, el día 21 de enero con la citada asociación 1 
Millón de Árboles, con alumnado del CEIP Cervantes y con Maison du Monde 
Foundation. Durante el mes de febrero, se acometerán nuevas plantaciones con 
la empresa Helvetia y con alumnado del colegio Santa María de la Providencia. 
El Ayuntamiento, a través de las Concejalías de Medio Ambiente y Participación 
Ciudadana, agradece la colaboración de todas las partes implicadas y reafirma 
su compromiso con la reforestación de espacios públicos.
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La Casita del O´Donnell cuenta con nueva 
programación para el mes de febrero 
centrada en la separación de residuos

La concejala Lola López visita el Programa 
de Educación Vial en el colegio Juan de Austria

La Concejalía de Medio Ambiente, con la colaboración de la entidad 
Ecoembes, programa nuevamente actividades de Educación Ambiental 
en la La Casita del O´Donnell. Este mes, están centradas en informar de 
la importancia de la separación de residuos en origen para hacer posible 
el reciclado de los diferentes materiales en ellos contenidos con especial 
interés en las fracciones de los residuos de envases ligeros y papel y cartón.
La programación desarrolla actividades para aprender sobre la economía 
circular, la separación de residuos, los materiales que contienen, los beneficios 
que reporta el reciclaje, dónde y cómo se depositan los residuos, etc. de una 
manera divertida y atractiva. Aunque enfocadas al público infantil, son muy 

prácticas para los adultos acompañantes ya que son replicables en los hogares.
Las actividades comienzan el sábado 1 de febrero con la actividad ‘Tras la pista 
del residuo’, dinámica en la que, a través de una serie de pistas sobre gestión 
de residuos y sobre separación en las fracciones azul y amarilla, se descubrirá 
un misterioso residuo aprendiendo el concepto de economía circular.
Todas las actividades son gratuitas, se realizan con un Educador Ambiental y 
son adaptadas a la edad de los participantes.
Las actividades se desarrollan los sábados a las 17:30 h. y los domingos a 
las 12:00 h. y tienen aforo limitado, por lo que se recomienda acudir a la La 
Casita del O´Donnell 30 minutos antes del comienzo.

La concejala de Educación, Lola 
López, visitó el colegio Juan de Austria 
donde se ha impartido el programa 
de Educación Vial, un proyecto que se 
realiza en los centros educativos de la 
ciudad. Escolares de 4º de Primaria han 
participado en esta sesión impartida por 
Policía Local.
Este Programa de Educación Vial, 
impulsado por la Concejalía de Educación, 
es uno de los programas más longevos y 
solicitado por los centros educativos de 
la ciudad. “Es una respuesta municipal 
de apoyo a la actividad educativa que se 
desarrolla en los centros escolares, que 
pretende concienciar al alumnado de la 
importancia de las buenas prácticas en 

relación con el tráfico y la movilidad y 
así reducir las posibilidades de sufrir un 
accidente como peatón, ciclista o viajero”, 
ha explicado López. “Concienciar al 
alumnado en materia de Educación Vial es 
fundamental para generar para el futuro 
adultos responsables y formados para su 
propia seguridad y la de los demás”, ha 
añadido.
Este programa se imparte por parte 
de la Policía Local de Alcalá que se 
trasladan a los centros inscritos. Durante 
el curso han tenido lugar en 28 colegios 
públicos, 11 concertados, el Colegio 
Especial Pablo Picasso y 13 institutos 
en los cursos de Educación Infantil 5 
años, 4º de Primaria, 2º ESO y 4º ESO.
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De Miguel: “Sánchez y Palacios han dado 
la espalda a Alcalá en todos los frentes

La portavoz adjunta del Gobierno municipal, Orlena de 
Miguel, ha cargado duramente contra el exalcalde socialista 
Javier Rodríguez Palacios y el Gobierno de Pedro Sánchez. 
En sus declaraciones, calificó las recientes palabras de 
Palacios como un intento desesperado de ocultar su fracaso.
“Palacios hace el ridículo una vez más al reconocer su 

impotencia para que en sus ocho años de gobierno se pudiese traer el Centro 
Nacional de Neurotecnología a Alcalá. Ni en sus ocho años de gobierno ni 
ahora ha conseguido que el gobierno de Sánchez,que es de quien depende 
la ubicación del centro, se haya decantado por Alcalá. Y eso que es un fiel 
servidor del presidente del gobierno.
Esto no es más que otro ejemplo de la ineptitud que ha marcado su gestión.”

EL DESMADRE DE LAS CERCANíAS
De Miguel también criticó la situación del servicio de Cercanías, que afecta 
a miles de vecinos diariamente: “El caos en las Cercanías es otra prueba del 
abandono de Sánchez hacia Alcalá. Los continuos retrasos, las cancelaciones 
de trenes y la falta de inversiones han convertido este servicio esencial en un 
verdadero calvario para los usuarios. Sánchez y su Gobierno han prometido 
mejoras durante años, pero la realidad es que los alcalaínos seguimos siendo 
los grandes olvidados.”

LA TASA DE BASURA: UN GOLPE DIRECTO  
AL BOLSILLO DE LOS ALCALAíNOS

En relación con la controvertida tasa de basura, la concejala fue 
contundente: “La tasa de basura es otro ejemplo del desprecio de Sánchez 

hacia los españoles. Fue su Gobierno quien la impuso directamente a 
nuestros vecinos, obligando al Ayuntamiento, a todos los ayuntamientos, 
a aplicarla. Y mientras Sánchez exprime los bolsillos de los alcalaínos, 
Rodríguez Palacios calla y obedece como el último eslabón de la cadena 
de siervos del PSOE.”

OBRAS INTERMINABLES y MAL EjECUTADAS
De Miguel también recordó el desastre de las obras durante el mandato 
socialista: “El caso del Parque Manuel Azaña es un símbolo de la 
incompetencia de Palacios. Primero se malgastaron cientos de miles de euros 
en una reforma mal hecha, y luego se tuvo que desmantelar para gastar aún 
más dinero. Este tipo de decisiones solo demuestran la falta de planificación 
y el desprecio por los recursos públicos.”

UN FUTURO DIFERENTE PARA ALCALÁ
“Mientras Palacios y Sánchez han sido un lastre para nuestra ciudad, desde 
el equipo de Judith Piquet estamos trabajando para revertir esta situación. 
Hemos desbloqueado proyectos como el aparcamiento en Nuestra Señora 
de Belén, que Palacios fue incapaz de ejecutar en ocho años, y además 
hemos puesto en marcha el plan Alcalá Cuida sus Barrios, con una inversión 
de 5 millones de euros para mejorar las infraestructuras y los servicios en 
todas las zonas de nuestra ciudad. Alcalá necesita líderes comprometidos 
con su progreso, no políticos sumisos al Gobierno central.”
Orlena de Miguel concluyó con una pregunta directa: ”¿Cuánto tiempo más 
tendremos que soportar el abandono y las mentiras del PSOE?

El Partido Popular de Alcalá de Henares cumple su 

compromiso: 5 millones de euros de bajada de impuestos
El Grupo Municipal del Partido Popular en Alcalá de 
Henares, presidido por la alcaldesa de Alcalá de Henares, 
Judith Piquet, ha anunciado una medida históri-ca que 
supone un alivio directo para los bolsillos de los vecinos y 
empresarios de la ciudad: una reducción fiscal que alcanza 
los 5 millones de euros.

Esta acción se traduce en una significativa bajada de impuestos que 
beneficiará tanto a las familias como a los negocios locales. Concretamente, 
se han reduci-do gravámenes clave como el Impuesto sobre Bienes 
Inmuebles (IBI), el Im-puesto de Matriculación, la Plusvalía y el Impuesto 
sobre Actividades Econó-micas (IAE), logrando un impacto tangible en la 
economía del municipio. Estas medidas subrayan la voluntad del Partido 
Popular de facilitar un entorno más favorable para el desarrollo económico 
y el bienestar ciudadano.
Impuesto sobre Bienes Inmuebles (IBI): Ahorro fiscal de 2.921.119,75 eu-ros.
Impuesto de Matriculación: Ahorro fiscal de 900.000 euros.Impuesto sobre 
el Incremento de Valor de los Terrenos de Naturaleza Urbana (Plusvalía): 
Aho-rro fiscal de 750.000 euros.Impuesto sobre Actividades Económicas 
(IAE): Ahorro fiscal de 400.000 euros.
Gustavo Severien, portavoz del Grupo Municipal Popular, ha destacado: 
“Nues-tro compromiso con los vecinos era claro: bajar los impuestos y 
devolver a las familias y a los empresarios parte del esfuerzo que han 

realizado en los últimos años. Hoy cumplimos nuestra palabra con medidas 
concretas y tangibles que impactan directamente en su calidad de vida.”
El portavoz también añadió: “Esta medida es un paso adelante para hacer 
de Alcalá de Henares una ciudad más atractiva para vivir y emprender. 
Queremos que nuestros vecinos sientan el beneficio de una gestión eficiente 
que pone sus necesidades en el centro.”
En paralelo a estas medidas, Gustavo Severien anunció el lanzamiento de 
una amplia campaña de publicidad en medios locales para informar a los 
vecinos de Alcalá sobre los detalles de esta reducción fiscal. Bajo el claim 
“Judith Piquet cumple, el PP de Alcalá baja los impuestos”, la campaña 
busca reforzar el compromiso del PP con el bienestar de los ciudadanos y la 
competitividad de la ciudad.
Según Severien, esta bajada de impuestos es un ejemplo de una 
gestión eficiente y responsable, que demuestra que es posible reducir la 
presión fiscal sin renun-ciar a los servicios esenciales que los ciudadanos 
necesitan. Además, subrayó que esta iniciativa contribuirá a fortalecer 
el tejido económico local, atrayendo inversiones y generando nuevas 
oportunidades de empleo.
El Grupo Municipal Popular invita a todos los vecinos a conocer los detalles 
de estas medidas y a participar activamente en el desarrollo de una Alcalá de 
He-nares más próspera y con mejores oportunidades para todos.
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Severien: “Rosa Romero debe ser la única que 
no se ha enterado en toda España de que la 
tasa de basura la ha puesto Pedro Sánchez”

El portavoz del Gobierno municipal de 
Alcalá de Henares, Gustavo Severien, 
respondió con contundencia a las 
declaraciones de Rosa Romero, portavoz 
de Más Madrid Alcalá, sobre la nueva tasa 
de basuras.

“Rosa Romero debe ser la única que no se ha enterado en 
toda España de que esta tasa de basura es una imposición 
del Gobierno de Pedro Sánchez. No se trata de una 
decisión municipal, sino de una normativa estatal que 
obliga a los ayuntamientos a aplicarla. Intentar culpar al 
equipo de Gobierno local es, cuanto menos, desinformar 
deliberadamente”, ha señalado Severien.
El portavoz ha recordado que la normativa estatal aprobada 
por el Gobierno central obliga a los municipios a establecer 
esta tasa para cubrir el servicio de recogida y tratamiento 
de residuos, y ha desmentido que exista ningún trato de 
favor hacia las grandes empresas. “Es rotundamente falso 
que las grandes superficies se beneficien de un regalo. Pagan en función 

de la cantidad de residuos que generan, conforme al 
principio de ‘quien contamina, paga’. Más Madrid Alcalá 
está manipulando los datos para confundir a los vecinos”, 
ha añadido.
Gustavo Severien también ha subrayado que el Gobierno 
municipal ha trabajado para aplicar la tasa de manera justa, 
evitando un impacto desproporcionado sobre los hogares y 
pequeños negocios. “En lugar de criticar al Ayuntamiento, 
Rosa Romero debería pedir explicaciones a Pedro Sánchez 
por trasladar esta nueva carga a los ciudadanos sin 
proporcionar recursos adicionales a los municipios”, ha 
concluido.
Asimismo, ha recordado que el Gobierno de Judith 
Piquet ha reducido en 5 millones de euros los impuestos 
a los alcalaínos para paliar el impacto de este “tasazo de 
Sánchez”.
El equipo de Gobierno local ha reiterado su compromiso 
con la transparencia y la gestión responsable, frente a las 

acusaciones que califican de infundadas y malintencionadas.

“Las críticas de Blázquez sobre las instalaciones 
deportivas son un ejercicio de cinismo sin límites”

Lola López, concejala de Deportes del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, respondió con dureza a las críticas 
de Alberto Blázquez y el PSOE sobre el estado de las 
instalaciones deportivas en la ciudad, calificándolas de “un 
ejercicio de cinismo sin límites, típico de quien pretende 
borrar de un plumazo sus años de nefasta gestión”.

“Alberto Blázquez parece haber desarrollado una amnesia selectiva que 
le impide recordar que fue durante su etapa como concejal cuando las 
instalaciones deportivas de esta ciudad se abandonaron a su suerte. El caso 
de la pista polideportiva de Dámaso Alonso, que ahora intenta usar como 
arma arrojadiza, es el ejemplo perfecto de una instalación mal diseñada y de 
baja calidad desde el primer momento: él y su partido tuvieron años para 
actuar, pero prefirieron mirar para otro lado”, ha afirmado Lola López.
La concejala ha sido tajante al señalar que “las instalaciones deportivas 
que hoy denuncian no se deterioraron en los últimos meses, sino durante 
años de abandono sistemático bajo el mandato del PSOE. Blázquez debería 
explicar por qué llevó a cabo la instalación de pistas deportivas sin un Plan 
de mantenimiento. Su mala gestión le llevó a crear instalaciones de baja 
calidad en los materiales utilizados, siempre con fines electoralistas, sin tener 
previsto y gestionado su mantenimiento. Además, nunca tuvo intención de 
hacerlo: era otra promesa vacía de tantas que caracterizaron su gestión”. 
López ha recordado que “durante los años de Blázquez en el Gobierno 
municipal, los vecinos de Alcalá tuvieron que soportar pistas deportivas en 
mal estado, canastas rotas y campos de juego inservibles. Las denuncias 
vecinales eran constantes, pero su respuesta siempre fue la misma: la inacción 
y el abandono. Y ahora, con la desfachatez que le caracteriza, pretende 
culparnos de un problema que es fruto directo de su desidia”.
En cuanto a las actuaciones del actual equipo de Gobierno, Lola López 
ha subrayado que “en un año y medio hemos tenido que empezar desde 
cero, reconstruyendo lo que ellos dejaron en ruinas. Hemos puesto en 

marcha auditorías técnicas para priorizar las inversiones necesarias, algo 
que el PSOE ni siquiera contempló. Además, estamos reasignando partidas 
presupuestarias para garantizar que las instalaciones deportivas reciban el 
mantenimiento que nunca tuvieron bajo su mandato”.
López también ha querido destacar que “a diferencia de Blázquez, nosotros 
trabajamos con responsabilidad y de cara a los vecinos, no para salir en la 
foto. Su obsesión por el postureo y las críticas vacías contrasta con nuestra 
dedicación a resolver los problemas que ellos dejaron enquistados”.
Por último, la concejala ha lanzado un mensaje contundente: “Si Alberto Blázquez 
quiere hablar de instalaciones deportivas, primero debería pedir disculpas a los 
vecinos por los años de abandono a los que él y su partido sometieron a esta 
ciudad. Sus críticas son un insulto a la inteligencia de los alcalaínos, que saben 
perfectamente quién dejó el desastre y quién está trabajando para solucionarlo”.
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Nueva cortina de humo de PP y VOX para tapar las 
comparecencias ante la Justicia de Judith Piquet el 

24 de enero y de Víctor Acosta el 21 de abril
Los socialistas complutenses han denunciado el último 
intento desesperado de PP y VOX para tratar de tapar la 
inminente citación judicial de Judith Piquet, que tendrá 
que sentarse ante el juez este viernes para declarar como 
investigada. “Estamos ante una nueva cortina de humo de 
un equipo de Gobierno desesperado, que no sabe ya qué 

hacer para tapar sus vergüenzas”, han señalado desde las filas socialistas 
tras una información filtrada desde VOX en la que se “anuncia” la denuncia 
a la Policía de Víctor Acosta, Portavoz Municipal de VOX, y que pretende 
implicar a trabajadores municipales de la Ciudad Deportiva.

FILTRACIóN E INTOXICACIóN MEDIÁTICA
“Estamos ante el uso mediático de una denuncia que se remonta al año 
pasado y que afecta a trabajadores de la Ciudad Deportiva Municipal que 
llevan décadas en la plantilla municipal y que han trabajado bajo los diferentes 
gobiernos municipales, mayoritariamente en gobiernos del Partido Popular, 
cuestión que el propio concejal de VOX ha ratificado en sus declaraciones”, 
señalan.
En este sentido, desde el PSOE han señalado que “la investigación en 
algún caso se sitúa desde 2018 en adelante, incluyendo el año y medio de 
Gobierno del señor Víctor Acosta. En otros casos, parece ser que se refiere 
a todos los contratos a lo largo del tiempo con determinadas empresas, lo 
cual incluye los Gobiernos del PP”.
“El señor Víctor Acosta ha realizado un señalamiento público de dos 
trabajadores municipales, con la filtración de una denuncia con sus nombres 
y apellidos a medios de comunicación, con el consiguiente escarnio y daño 
público de su imagen, algo que nunca ha ocurrido en este Ayuntamiento. Cabe 
destacar que la denuncia es del propio señor Acosta y no del Ayuntamiento 
de Alcalá, y es llamativa la complicidad cobarde de la alcaldesa Judith Piquet, 
de la que nos preguntamos si comparte esta forma de actuar”, afirman.

EL PORTAvOz DE vOX EN EL PUNTO DE MIRA DE LA jUSTICIA
Desde las filas socialistas han señalado que el comportamiento de Acosta en 
este año y medio viene marcado por dos cuestiones fundamentales:
“La primera, su obsesión por acabar con el Organismo Autónomo Ciudad 
Deportiva Municipal, cuestión que ha repetido en varias ocasiones. Cabe 
preguntarse si esta denuncia no es parte de esta estrategia para cargarse 
un organismo que lleva trabajando por el deporte de la ciudad más de 40 
años y gobernado por un Consejo de Administración donde están y han 
estado todos los grupos políticos, vecinos, padres y madres de alumnos, 
clubes deportivos y representantes sindicales de los trabajadores. En 
anteriores ocasiones hubo investigaciones sobre trabajadores municipales 
que acabaron en nada, pero no se filtraba a los medios de comunicación 
para juicio mediático de los trabajadores municipales.
La segunda obsesión es continuar con sus negocios privados, y para ello 
forzó que en un pleno municipal la alcaldesa le otorgara la compatibilidad 
de cobrar su sueldo de teniente de alcalde al cien por cien y compaginarlo 
con sus negocios privados, cuestión que desde el Grupo Municipal Socialista 
ha llevado a los tribunales y por lo que deberá comparecer delante de un 
juez el 21 de abril de este año”

NUEvA CORTINA DE hUMO PARA PIQUET
Por último, desde el PSOE han recordado que “desde que se conoce la 
citación judicial de Judith Piquet como investigada hemos asistido a la 
apertura de una comisión de investigación por parte de PP y VOX de la 
que ya nunca hablan, a numerosas amenazas de llevarnos a los tribunales... 
ahora sacan esta denunciada, y la próxima tal vez sea atribuirnos la muerte 
del torero Manolete... pero no nos van a desviar del empeño para evitar 
la impunidad que Piquet y Acosta están buscando en beneficio personal”. 
Desde el PSOE han mostrado su “total tranquilidad y plena transparencia 
ante cualquier pregunta o demanda de información, algo que -recuerdan- 
brilla por su ausencia en la gestión del actual equipo de Gobierno”.

El PP de Alcalá vota en contra de la candidatura 
de Alcalá a la Capitalidad Europea de la Cultura

Un Pleno más, los votos de PP y VOX sirvieron para rechazar 
todas y cada una de las mociones presentadas por el Grupo 
Socialista en el Pleno.

NO A LA CANDIDATURA DE ALCALÁ  
CAPITAL EUROPEA DE LA CULTURA

Los socialistas complutenses propusieron en sus mociones el apoyo del 
Pleno para que nuestra ciudad optara a ser Capital Europea de la Cultura en 
2031. En su intervención, la concejal María Aranguren destacó que “hay una 
buena base construida para presentar nuestra candidatura; en los últimos 
años se han avanzado en proyectos como la recuperación de nuestro río o la 
promoción del español, algo conseguido gracias al trabajo conjunto con el 
Instituto Cervantes, a pesar del desprecio del actual equipo de Gobierno de 
PP y VOX”. Aranguren recordó que “Alcalá ha sido durante años ejemplo de 
convivencia, diversidad y tolerancia, a pesar de los retrocesos de este último 
año; creemos que hay motivos para promocionar nuestra ciudad para esa 

capitalidad, para lo que traemos hoy esta moción”. En este punto, la edil 
enumeró algunos de los numerosos proyectos llevados a cabo en los últimos 
años “con un legado solvente de los anteriores gobiernos socialistas que 
incluye recuperación de espacios públicos que servirán para la promoción 
de nuestra cultura”. Aranguren pidió el apoyo de todos los grupos “para un 
proyecto que salga o no será beneficioso para Alcalá y sus vecinos ya que se 
pone la cultura en primer plano y hace que ganemos todos”. 
Tras los votos en contra de PP y VOX, los socialistas lamentaron la postura 
del concejal de cultura, Santiago Alonso, “desdiciendo incluso a la alcaldesa 
cuando afirma pensar en grande, y desacreditando un proyecto que ya fue 
impulsado por el gobierno de Bartolomé González en 2010 y que desde 
el PSOE apoyamos totalmente al ser un proyecto de ciudad. Las palabras 
del señor Alonso son un insulto a la inteligencia, argumentando que no era 
proyecto bueno para Alcalá y desacreditando la capitalidad cultural europea; 
debe considerarse más listo que alcaldes de ciudades como Granada, 
Cáceres, Oviedo o Toledo, en las que gobierna el PP y apuestan por esta 
capitalidad de ámbito europeo”.PP y VOX votaron en contra.
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El PSOE llevará a los juzgados a Judith 
Piquet: “No vamos a tolerar la impunidad”
El Portavoz de los socialistas, Javier Rodríguez Palacios, anunció la 

decisión ante “un escándalo sin precedentes” en nuestra ciudad

El pasado 27 de diciembre la alcaldesa de Alcalá de 
Henares, Judith Piquet Flores, firmaba de tapadillo y en 
plenas festividades navideñas un contrato laboral fijo en la 
categoría de Agente de Desarrollo Local del Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares siendo a la vez alcaldesa del 
Ayuntamiento. Una firma para un puesto vitalicio que le 

supondrá el ingreso de más de un millón de euros. Tres semanas después, 
los socialistas complutenses han anunciado en rueda de prensa que llevarán 
a los juzgados esta decisión como medida “para no tolerar la impunidad en 
Alcalá de Henares”.

UNA MANIOBRA DE TAPADILLO y EN PLENAS NAvIDADES
El Portavoz de los socialistas complutenses, Javier Rodríguez Palacios, 
denunció en su intervención en la rueda de prensa “la lamentable estrategia 
del equipo de Gobierno situando la firma de este puesto de trabajo para 
toda la vida en plenas navidades, con una convocatoria de urgencia de una 
comisión y un pleno para tapar una decisión escandalosa en medio de un 
período festivo, pensando que nadie se iba a enterar. Desafortunadamente 
para ellos, desde el Grupo Socialista no sólo nos hemos enterado, sino que 
hemos denunciado las posibles irregularidades cometidas y vamos a llevar a 
los juzgados esta situación de la señora Piquet”.

UN EQUIPO DE GOBIERNO EN EL PUNTO  
DE MIRA DE LA jUSTICIA

Rodríguez Palacios ha destacado que estamos ante un hecho » inaudito e 
inmoral, y consideramos que ilegal, y por ello, hoy anunciamos que vamos a 
poner en marcha las acciones legales pertinentes para llevar a los juzgados 
esta situación”. El Portavoz del socialista ha recordado en este sentido 
que “las causas judiciales se le acumulan a este equipo de Gobierno y 
especialmente a la señora Piquet”, que el próximo viernes 24 está llamada 
a declarar ante los juzgados de Alcalá como investigada por un delito de 
infidelidad en la custodia de documentos.

UN PROCESO OPACO QUE COMENzó CON EL GOBIERNO 
DEL PP DE BARTOLOMÉ GONzÁLEz

El portavoz socialista ha recordado además que “la trayectoria de Judith Piquet 
en este Ayuntamiento está marcada por enchufismo. Entró en las navidades 
de 2004 con un contrato temporal de Agenta de Desarrollo Local, que debía 
finalizar como máximo en 3 años y que se prorrogó de una manera irregular, 
permitiéndole continuar en el Ayuntamiento durante 20 años y que ahora, 
desde el poder y la soberbia, pretende extender a toda su vida laboral».
Desde el PSOE complutense han incidido en señalar que el hecho de 
firmar un contrato laboral a la vez que se es cargo público de la misma 
administración no puede producirse si se mantienen al mismo tiempo. 
Se incurre en causa de incompatibilidad según el art. 178.2.b de la Ley 
Orgánica de 19 de junio de Régimen Electoral General, y el art. 5.b de la Ley 
53/1984, de 26 de diciembre, de Incompatibilidades del personal al servicio 
de las Administraciones Públicas a sabiendas por la implicada, que tiene 
pleno conocimiento como máxima autoridad de esta corporación y como 
jurista, por lo que se estaría realizando un acto de prevaricación del que se 
quiere hacer partícipe a todos los concejales y concejalas de la corporación 
municipal que han avalado su decisión con su voto en el pleno municipal.

“NO vAMOS A PERMITIR LA IMPUNIDAD”
Desde el PSOE denuncian además que “el tribunal calificador y el coordinador 
está formado por miembros del ayuntamiento con dependencia jerárquica 
y económica de la alcaldesa”. Por último. el Portavoz socialista destacó cómo 
estamos ante un hecho «sin precedentes» en nuestra democracia, colando de 
«tapadillo» esta firma y buscando todas las formas de retorcer las normas para 
esconder la realidad, que es que la alcaldesa de Alcalá de Henares firma un 
puesto para toda la vida como trabajadora municipal. “Como principal partido de 
la oposición y fuerza más votada en las últimas elecciones municipales, es nuestra 
obligación controlar las acciones del equipo de Gobierno. Como Grupo Municipal 
Socialista queremos impedir que la impunidad que vemos en la Comunidad de 
Madrid se repita en Alcalá de Henares. No vamos a tolerar la impunidad”, señaló.



[24]

Más Madrid denuncia:  
el “rescate de PP-Vox a la empresa del maltrato animal”

Más Madrid Alcalá, en respuesta al Concejal de 

Fiestas y Tradiciones Populares, Antonio Saldaña

Más Madrid - Verdes Equo Alcalá denuncia la “tibia 
respuesta del Gobierno PP-Vox ante los reiterados 
incumplimientos de contrato de la empresa Taurina 
Alcalaína con el Ayuntamiento”. La coalición ecologista 
exige al Gobierno municipal que “defienda el interés 
general y que no se destine ni un euro de dinero público 

a la tortura animal”.
“Una empresa privada incumple durante 4 años un contrato público firmado 
con el Ayuntamiento y sólo se le sanciona con 3.155 euros y 67 céntimos. 
Por comparar, 3.000 euros es la sanción que el Ayuntamiento puede poner a 
cualquier vecino por no recoger las heces de su perro en la vía pública. También 
de otros 3.000 euros puede ser la sanción por no limpiar los orines de tu perro 
en la calle, tal y como se anuncia estos días en una campaña informativa. 
Prácticamente, el Gobierno PP-Vox está casi equiparando en cuantía la sanción 
a una empresa por incumplir durante años un contrato público millonario con la 
sanción a un ciudadano de a pie”, añade la coalición ecologista.
Desde Más Madrid - Verdes Equo Alcalá afirman: “La sanción finalmente 
impuesta por el Gobierno PP-Vox a la empresa del maltrato animal por 
incumplimiento de contrato es de 3.155 euros y 67 céntimos, una cantidad 
ridícula que se ha calculado sin actualizar el valor actual del dinero. En ese 
sentido, el Gobierno PP-Vox ha hecho oídos sordos a la indicación expresa 
del instructor en su informe. Por su generosidad con la empresa del maltrato 
animal, el Gobierno PP-Vox continúa generando un perjuicio económico a 
nuestro Ayuntamiento”.
Para Más Madrid - Verdes Equo Alcalá “estamos ante un nuevo rescate 
encubierto del Gobierno PP-Vox a la empresa concesionaria de la Plaza de 
Toros, un rescate que se hace desde lo público a una empresa privada”. 
“Ese es el modus operandi del Partido Popular y Vox desde el día 1 de su 
Gobierno municipal. Un Gobierno que en verano de 2023 ya fue cazado 

prestando recursos municipales de forma presuntamente irregular a la 
empresa privada. Vehículos del Ayuntamiento transportaron las talanqueras 
para los encierros y trabajadores municipales las adaptaron a pie de calle, 
cuando según el contrato es la empresa la que se debe encargar de los 
gastos en medios materiales y humanos”, añaden.
Rosa Romero, portavoz de Más Madrid - Verdes Equo en el Ayuntamiento 
de Alcalá, concluye: “Gracias a la presión social y política logramos que 
en 2024 no hubiera Feria del maltrato animal en Alcalá. Por la presión de 
miles de complutenses que tenemos claro que la tortura no es cultura, por 
la presión de Alcalá Antitaurina, y por la fiscalización que hacemos como 
oposición municipal el Gobierno PP-Vox sabe que está vigilado muy de 
cerca. No vamos a pasarle ni una. Sigamos empujando para que Alcalá sea 
un municipio libre de maltrato animal”.

En respuesta a las declaraciones del concejal de Fiestas y 
Tradiciones Populares, Antonio Saldaña, quien acusó a 
Más Madrid de contribuir al problema de la Plaza de 
Toros de Alcalá de Henares por su “actitud complaciente” 
con el anterior gobierno socialista, queremos aclarar lo 
siguiente:

 1. Compromiso claro de Más Madrid con el bienestar animal: A diferencia 
de otros grupos políticos, cuya postura respecto a la tauromaquia ha sido 
ambigua en muchas ocasiones dependiendo del contexto político, Más 
Madrid ha mantenido una posición coherente y firme en contra de cualquier 
actividad que implique maltrato animal, incluyendo las corridas de toros. Esta 
postura se ha reflejado en declaraciones, iniciativas y propuestas concretas.
 2. Denuncia de las prioridades del gobierno actual: No podemos olvidar que, 
bajo el mandato del señor Saldaña, se han destinado recursos públicos para 
ayudar a la empresa concesionaria de la Plaza de Toros. Lo más grave es que 
el propio concejal no ha sabido cuantificar dichos recursos, lo que evidencia 
una falta de transparencia que es ya una seña de identidad de su partido. Este 
desgobierno se caracteriza por regalar recursos públicos a empresas privadas 
mientras se desatienden las necesidades reales de los y las alcalaínas.
 3. Incoherencia en las acusaciones del señor Saldaña: Resulta irónico que el 
concejal critique a Más Madrid por supuesta complacencia, cuando su propio 

gobierno perpetúa y agrava los problemas al priorizar rescates económicos 
de empresas privadas en lugar de atender los servicios básicos.
 4. Eludir la responsabilidad y desviar la atención: Las acusaciones del señor 
Saldaña no son más que un intento de desviar la atención de su propia 
gestión, que está siendo criticada por la ciudadanía debido a su incapacidad 
para cubrir las necesidades reales de los vecinos y vecinas de Alcalá. Más 
Madrid insta al gobierno local a asumir su responsabilidad y a dejar de utilizar 
recursos públicos de forma arbitraria y opaca.
5. Por último, el Sr. Saldaña miente y hace un ejercicio de hipocresía. El Concejal 
sabe perfectamente que el problema con la plaza de toros viene heredado 
del bartolismo, concretamente de 1998, cuando se firmó un contrato por 50 
años de duración. De aquellos polvos, estos lodos. Miente porque, y no es 
la primera vez, trata de hacer que Más Madrid herede gestiones de partidos 
que no tienen absolutamente nada que ver con nosotras. Estos juegos de 
trilero político, al más puro estilo Miguel Ángel Rodríguez deberían de estar 
desterrados de la política.
Más Madrid continuará trabajando para garantizar una gestión ética 
y transparente, defendiendo un modelo de ciudad que priorice a las 
personas, el bienestar animal y los intereses públicos frente a intereses 
privados o partidistas. Es hora de gobernar con responsabilidad, y no con un 
desgobierno que beneficia a unos pocos a costa del resto.
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Tesh Sidi, diputada nacional de Más Madrid, 
visita el Centro de Acogida de Alcalá

Tesh Sidi, diputada de Más Madrid en el Congreso, ha 
visitado el interior de las instalaciones del Centro de 
Acogida, Emergencia y Derivación (CAED) situado en 
Alcalá de Henares. Tras la visita al Centro, la diputada 
nacional se ha reunido con el colectivo Alcalá Acoge, 
acompañada por Diana Paredes, diputada de Más 

Madrid en la Asamblea regional, y Rosa Romero, concejala portavoz de la 
formación en el Ayuntamiento de Alcalá.
En palabras de Tesh Sidi, diputada de Más Madrid en el Congreso: “Las 
instalaciones son visiblemente temporales, no están preparadas para 
funcionar de forma permanente. Siempre hemos rechazado este tipo de 
Centros porque creemos que la manera de insertar a cualquier persona es 
tratarla como un vecino más, apoyándose en las organizaciones que trabajan 
sobre el terreno, como Alcalá Acoge. Se puede palpar que este Centro ha 
sido instalado con urgencia. Hemos solicitado planes de revisión y hacer 
mayor seguimiento”. 
“Necesitamos otros modelos migratorios que sean a largo plazo, de reinserción 
laboral, de normalización y convivencia. Migración ha habido y habrá siempre, 
y los derechos humanos deben ser el centro de 
nuestras políticas públicas”, añadió Tesh Sidi.
Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid 
Alcalá, afirmó: “Desde que se anunció la llegada 
de estas personas a nuestra ciudad, la alcaldesa 
del Gobierno PP-Vox no ha hecho más que 
hablar de problemas de terrorismo, convivencia 
y seguridad, haciendo gala de un escandaloso 
racismo. No hay que olvidar que Judith Piquet 

está llamada a declarar en sede judicial por un posible delito de infidelidad 
en la custodia de documentos, por un bulo de una supuesta agresión de un 
interno del CAED que la Policía ha desmentido pero que ni ella ni Ayuso 
tuvieron problema en difundir en rueda de prensa ni Alfonso Serrano publicar 
en Twitter”. 
Diana Paredes, diputada de Más Madrid en la Asamblea regional, añade: “Es 
lamentable que la Presidenta Ayuso haya sido una ficha más en esparcir bulos 
y discursos de odio. Desde la Asamblea de Madrid hemos propuesto que se 
genere una mesa de diálogo entre los diferentes niveles de la Administración 
para mejorar la coordinación de políticas que se centren en dar una buena 
acogida y una buena protección a las personas migrantes, y que no se vuelvan 
a producir dentro de estos Centros vulneraciones de los derechos humanos 
como la muerte de Diallo Sissoko, que se produjo hace unos meses”.
En clave estatal, la diputada Tesh Sidi concluyó: “Seguimos empujando por 
la aprobación de la regularización masiva de las miles de personas que son 
conciudadanas de nuestro país, gracias a esa iniciativa legislativa promovida 
por la sociedad civil. También queremos la reforma del Reglamento de 
Extranjería, una reforma más que urgente porque sabemos que tres meses en 

un CAED, en un Centro, no son suficientes para 
que una persona pueda encontrar oportunidades. 
Agradecemos al Ministerio de Inclusión, que nos 
ha facilitado esta visita, pero debemos seguir 
trabajando en convenios de colaboración, 
facilitar el empadronamiento de estas personas, 
conseguir convenios de formación y de 
reinserción laboral y conjuntamente enviar ese 
mensaje de tranquilidad a la ciudadanía”.

“Sin agua caliente ni calefacción en  
Ciudad Deportiva El Val”: Más Madrid exige explicaciones

Desde el Grupo Municipal Más Madrid Alcalá afirman: “En las 
últimas horas, vecinos y vecinas que utilizan las instalaciones 
de la Ciudad Deportiva Municipal El Val se han dirigido al 
Ayuntamiento en busca de respuestas. Su inquietud es el 
reciente corte de suministros de agua caliente, que afecta a 
elementos como las duchas, y la ausencia de calefacción en 
gran parte de las horas del día. Una problemática que afecta 

al Pabellón Demetrio Lozano y al conjunto de instalaciones de la Ciudad Deportiva 
del Val. El Gobierno PP- Vox no informa de la duración de esta incidencia ni de 
qué la ocasiona”.
En palabras de Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid Alcalá en el 
Ayuntamiento: “Hemos registrado una iniciativa y una solicitud de información 
para conocer qué está sucediendo. Exigimos soluciones al Gobierno municipal, 
formado por el Partido Popular y Vox, que debería ponerse manos a la obra para 
garantizar la tranquilidad y el bienestar de las miles de personas usuarias de estas 
instalaciones deportivas”.
Desde Más Madrid Alcalá informan de que “el pasado 5 de noviembre de 2024 
caducaba la segunda y última prórroga del contrato de suministro de Gasóleo C 
para calefacción y agua corriente sanitaria en la Ciudad Deportiva Municipal, sin 
que el Gobierno PP-Vox haya informado de ninguna novedad ni haya presentado 
ningún plan al respecto”. 
“En caso de que esta sea la causa del problema, exigimos explicaciones de por 
qué el Gobierno PP-Vox no ha presentado en el Consejo de Administración de 
Ciudad Deportiva un nuevo pliego para la contratación en tiempo y forma de este 
servicio. También deberían explicar por qué en todo este tiempo no adoptaron 
medidas de previsión para evitar el agotamiento del depósito de combustible 

en plena temporada invernal, especialmente teniendo en cuenta que el contrato 
vencía en noviembre”, añaden desde la formación.
Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid Alcalá en el Ayuntamiento 
complutense, concluye: “Tenemos máxima preocupación a la vista de los 
precedentes. Está siendo una práctica habitual que al Gobierno PP-Vox se le 
olvide renovar los contratos a tiempo, vemos cómo constantemente cometen 
errores de gestión que afectan al funcionamiento diario de los servicios de la 
ciudad. Al Gobierno PP-Vox ya se le caducaron contratos que no renovó a tiempo 
como el de la Grúa municipal, el contrato de vigilancia nocturna presencial de 
las Ciudades Deportivas (lo que provocó una oleada de robos e incursiones en 
las instalaciones este verano), también en Ciudad Deportiva al Gobierno se le 
caducaron más contratos como el de suministro de productos químicos para 
piscinas y el de reparación y mantenimiento de instalaciones contra incendios…”
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La Academia de Artes Escénicas hace entrega de 
su Medalla de Oro al Festival Iberoamericano 

del Siglo de Oro ‘Clásicos en Alcalá’
La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, ha asistido 

a la gala celebrada en el Teatro Calderón de Valladolid

El Festival Iberoamericano del Siglo de Oro ‘Clásicos en Alcalá’, que 
desde hace casi un cuarto de siglo organizan la Comunidad de Madrid y 
el Ayuntamiento de Alcalá de Henares, recibió la Medalla de Oro de la 
Academia de las Artes Escénicas de España, un galardón que la institución 
entrega desde hace una década y que distingue aquellas iniciativas que 
trabajan por “la excelencia” y “la dignidad de todas las profesiones de las 
artes escénicas”.
La ceremonia de entrega tuvo lugar en el Teatro Calderón de Valladolid y 
en ella participaron la alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, y el 

consejero de Cultura y Turismo de la Comunidad de Madrid, Mariano de 
Paco. También estuvieron presentes el concejal de Cultura, Santiago Alonso, 
y la directora artística del festival, Clara Pérez.
La Academia de las Artes Escénicas ha condecorado a Clásicos en Alcalá 
por su vocación de convertirse en “el máximo representante del Teatro del 
Siglo de Oro español hecho en nuestro tiempo”, así como por construir “un 
puente de colaboración cultural internacional con Iberoamérica”.
En ese sentido, la alcaldesa, además de agradecer este reconocimiento, 
ha manifestado que el festival alcalaíno “es un punto de encuentro único 
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de nuestros clásicos con propuestas artísticas del 
siglo XXI y para públicos de todas las edades. Y en 
espacios escénicos tan fascinantes y tan singulares 
como nuestro centenario Corral de Comedias, 
como los majestuosos patios de nuestra Cisneriana, 
como nuestra hermosa calle Mayor o como nuestro 
coqueto Teatro Salón Cervantes”.
“En definitiva, teatro, música y danza del Siglo de 
Oro, de ida y vuelta, representados en espacios 
y edificios del Siglo de Oro, algo al alcance de 
muy pocas ciudades en España y en Europa”, ha 
apostillado la alcaldesa. ‘Clásicos en Alcalá’ nació 
en 2001 y muy pronto se convirtió en el gran 

pórtico de los festivales de teatro, música y danza 
de verano en nuestro país. Tras la pandemia, y 
siendo su director precisamente el actual consejero 
de Cultura, Clásicos en Alcalá renovó su propuesta 
escénica, acentuando su compromiso con la 
creación procedente de Iberoamérica.
En el décimo aniversario de la entrega de sus 
galardones y cena de gala, la Academia de las Artes 
Escénicas también ha reconocido al Mago Pop, a 
Maribel Verdú, al Teatro del Soho, a Ainhoa Arteta, 
a Ferruccio Soleri, a Jesús Cimarro, a José Sanchis 
Sinisterra, a la compañía La Zaranda o al Teatre 
Romea de Barcelona.
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Arrancó la nueva temporada del Teatro Salón 
Cervantes con María Galiana, Pepe Viyuela, Olivia 

Molina, Lolita Flores, Toni Acosta o Fernando 
Guillén Cuervo, entre otros, como protagonistas

La alcaldesa, Judith Piquet, acompañada del concejal de Cultura, Santiago 
Alonso, participó en la presentación de la programación de la nueva temporada 
en el Teatro Salón Cervantes, que arranca el 17 de enero. El acto ha contado con 
la presencia de algunos de los protagonistas que se subirán a las tablas del teatro 
las próximas semanas como Pepe Viyuela, Olivia Molina, Ainhoa Amestoy, Toni 
Acosta, Jesús Cimarro, Belinda Washington, Juan Valderrama, Pepe Vento y Pilar 
Tejada, y Pilar Barbancho, entre otros. 
La alcaldesa Judith Piquet ha explicado que “nuestro Teatro Salón Cervantes 
es, sin duda, el gran buque insignia de la agenda estable y continua de citas y 
espectáculos de teatro, música y danza con la que contamos en nuestra ciudad”.
Asimismo, ha reflejado que “la excelencia de las propuestas, con intérpretes 
y producciones de nivel nacional e internacional; la variedad de espectáculos 
para tratar de llegar a todos los gustos y a todos los públicos, y el apoyo a 
la creación y al talento de los artistas y de los grupos locales son los criterios 
bajo los que se ha organizado esta programación del semestre”. Por ello, ha 
hecho un llamamiento “al público alcalaíno y a los que nos visitan a disfrutar 
de esta gran programación, en la que seguro todos vamos a encontrar un 
espectáculo a la medida”.
Este primer semestre de la temporada viene cargado de comedia, drama, 
música, danza y humor, a través de una gran variedad de espectáculos dirigidos 
a todo tipo de públicos. El concejal de Cultura Santiago Alonso ha explicado 
que “el teatro volverá a ser el eje de la programación de nuestro centenario 
coliseo para los próximos meses. Así, entre enero y mayo contaremos con 
grandes nombres de la escena española, como son María Galiana, Pepe 
Viyuela, Olivia Molina, Lolita Flores, Nacho Fresneda, Belinda Washington, 
Toni Acosta o Fernando Guillén Cuervo, entre otros”.
El 17 el coliseo de la calle Cervantes recibe ‘La Reina de la belleza de Leenane”, 
dirigida por Juan Echanove, y que tiene como protagonistas a la veterana María 
Galiana y a Lucía Quintana.
Y el sábado se podrá disfrutar de ‘Guitón Onofre, el pícaro perdido’, versión 

teatral de la novela picaresca escrita por Gregorio González en 1604 que narra 
las peripecias de un buscavidas capaz de todo por sobrevivir. Pepe Viyuela y Sara 
Águeda interpretan este montaje estrenado con gran éxito en la última edición 
del Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro.
El viernes 31 de enero, los actores Esther Acebo, Lluvia Rojo y Chema Coloma 
protagonizarán una divertida y brillantísima comedia negra, ‘Una cuestión de 
formas’. Y ya en febrero, concretamente los días 14 y 15, Lolita Flores llegará a 
nuestro teatro con ‘Poncia’, una producción de Pentación y Teatro Español con 
texto y dirección de Luis Luque, creado a partir de intervenciones de Poncia en 
‘La Casa de Bernarda Alba’ de Federico García Lorca.
En marzo, el mes de la mujer, el día 7 se representará ‘Ada Byron: la tejedora 
de números’, con texto de César Alonso, y dirigida por Ernesto Arias. Y el 21 
de marzo llegará ‘Malditos tacones’, un palpitante texto de Ignacio Amestoy 
en torno el poder que plantea un vibrante duelo interpretativo entre Luisa 
Martín y Olivia Molina.
Además, bajo la dirección de Yayo Cáceres, ‘Tebanas’ reunirá varias obras maestras 
de la tragedia griega representadas por un coro teatral de jóvenes actores y 
músicos que reviven el gran mito de Tebas: la saga de Edipo y sus descendientes. 
Será el sábado 22 de marzo.
El día 27 de marzo se celebra el Día Mundial del Teatro, y por tal motivo los días 
27 y 28 de marzo tendremos un espectáculo muy especial, dirigido a escolares 
y al público en general. Se trata de ‘Quijote/Play’, del dramaturgo y profesor de 
Artes Escénicas en el IES Antonio Machado de Alcalá, Juan Pablo Heras González.
Ya en abril, el mes de las Letras comenzará el sábado 5 con uno de los grandes 
dramas del siglo XX, ‘Los cuernos de don Friolera’, de Valle-Inclán, una adaptación 
de Ainhoa Amestoy con una mirada actual, que cuenta con un reparto de lujo, 
con actores como Roberto Enríquez, Nacho Fresneda o Lidia Otón.
En abril el teatro acogerá también un espectáculo de humor que lleva más 
de una decena de años triunfando en la Gran Vía de Madrid, ‘Corta el cable 
rojo’ y la comedia de misterio ‘Remátame otra vez’ llegará el 12 de abril, con 
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un pintoresco detective, interpretado por un divertidísimo Ángel Ruiz, donde 
el humor correrá a cargo de otros grandes actores, como son Jesús Cabrero, 
Diana Lázaro o Belinda Washington.
El mes de mayo comenzará con ‘Una madre de película’, con Toni Acosta, un 
monólogo en clave de comedia en torno al síndrome del nido vacío que se 
podrá disfrutar el día 9
Y el ciclo de teatro del semestre se cierra con un clásico de la dama del 
misterio, Agatha Christie, que llegará al teatro los días 23 y 24 de mayo. Se 
trata de Testigo con cargo´, que cuenta con un gran reparto, entre los que se 
encuentra Fernando Guillén Cuervo.
Los aficionados a la danza en sus más variadas modalidades también tendrán 
citas ineludibles en el Teatro Salón Cervantes en los próximos meses.
Así, como ya se presentó la semana pasada, dentro del Festival ALMA, Catalina 
de Aragón, la compañía Esquivel interpretará el domingo 26 de enero Alma 
danzante, música y danza alrededor de Catalina de Aragón y María Tudor.
El 7 y 8 de febrero habrá el ‘Campeonato Nacional Pasión x la Danza’, a cargo 
de la Escuela Profesional de Danza Azucena Rodríguez. Y el 1 de marzo, Ibérica 
de Danza llegará con ‘La prodigiosa zapatera’, donde Manuel Segovia versiona la 
tragicomedia de Federico García Lorca.
El 25 de abril, y como celebración del Día Internacional de la Danza, el Ballet Albéniz, 
dirigido por Pepe Vento, presentará su Gala del Día Internacional de la Danza.
Ya el día 16 de mayo, la Compañía de Danza Pilar Barbancho homenajeará a la 
gran Lola Flores, en el 30 aniversario de su fallecimiento, y lo hará con Eterna Lola.
Y para cerrar este capítulo de danza, el 17 de mayo celebraremos en el teatro 
la Gala Final del Concurso Internacional de Canto Lírico de Alcalá de Henares, 
organizado por la Universidad de Alcalá.
La música también tendrá protagonismo, como es lo obligado, en este semestre. 

Y entre las actuaciones musicales programadas destaca la del 22 de febrero, con 
el estreno de las ‘Historias de la copla’, que correrá a cargo de Juan Valderrama, 
hijo de dos leyendas de la copla como Juanito Valderrama y Dolores Abril.
El 28 de febrero será la reconocida Banda Sinfónica Complutense, con un cuarto 
de siglo ya de trayectoria a sus espaldas, quien ofrezca su buen hacer al público 
asistente. Y un mes después, el 29 de marzo concretamente, será otra de nuestras 
grandes agrupaciones musicales, en este caso la Orquesta Ciudad de Alcalá, la 
que interprete su tradicional concierto de primavera.
Además, el concejal de Cultura ha explicado que “la programación vuelve a contar 
con dos citas con mucho sabor local: por un lado, la cartelera de nuestro veterano 
ALCINE Club, que no faltará a su cita con los cinéfilos todos los miércoles y jueves; 
y por otro, las creaciones que nos brindarán los artistas y agrupaciones locales 
en el ciclo Alcalá a Escena todos los domingos, como parte de la apuesta del 
Ayuntamiento de Alcalá, a través de su Concejalía de Cultura”.
En concreto, en Alcalá a Escena se podrá disfrutar de, entre otros espectáculos, 
‘Las tres últimas sonatas para piano de Ludwig Van Beethoven’, con Marina 
Sánchez Viso, Pablo Esteban y Eric Manero (19 de enero), ‘Historia de una 
escalera’, de la Posada de Hojalata (2 de febrero), ‘Tal vez soñar’, de Maru-jasp 
(16 de febrero), ‘Amor Brujo’ (23 de febrero), un espectáculo creado y dirigido por 
Belén Rodríguez, ‘Un poema y un destino’, de la compañía Alkala Nahar (23 de 
marzo), o Contrabandeando (27 de abril).
En este sentido, Alonso ha invitado “a toda la ciudadanía a acudir a nuestro 
Teatro Salón Cervantes a disfrutar, a reflexionar, a reír, a, por qué no, llorar, con 
todos y cada uno de los espectáculos programados, que sólo pueden sentirse 
de una manera especial si se viven en directo, desde un patio de butacas, en 
comunión directa con sus protagonistas, los actores, músicos, bailarines que 
pasarán por nuestras tablas”.

El Ayuntamiento de Alcalá presentó el calendario 

anual de cross escolares en los Distritos
Como novedad en las pruebas se dará a modo de obsequio una 

camiseta de un color distinto y con imágenes emblemáticas de Alcalá
Un año más la Concejalía de Deportes y el Organismo Autónomo Ciudad 
Deportiva Municipal han presentado los Cross escolares que se van a realizar 
en cada uno de los distritos de la ciudad. Serán en total cinco carreras 
deportivas de distintas categorías diseñadas para impulsar la participación 
tanto de pequeños como de mayores.
La primera teniente de alcaldesa y presidenta del Distrito V, Isabel Ruiz, el 
segundo teniente de alcaldía y presidente de Ciudad Deportiva Municipal, 
Víctor Manuel Acosta, junto con la concejala de Deportes, Lola López, y 
de Participación Ciudadana, Esther de Andrés, presentó las próximas 
pruebas, que ofrecen algunas novedades. El acto ha contado también con 
la presencia de Adrián Martín, tesorero y miembro de la Junta Directiva de 
Club Atletismo Cervantes y Javier Navarro, representante de la Asociación 
de Atletismo Inclusivo Brújula, que van a colaborar de forma activa en la 
organización de las diferentes pruebas.
Los distintos cross se celebrarán los domingos y comenzarán en el Distrito V 
este domingo 19 de enero en la Isla del Colegio. Las carreras tendrán lugar 
en las siguientes fechas:
 

9 de febrero: Distrito III. En el Parque de la Garena.
23 de marzo: Distrito I en el Recinto Amurallado.

6 de abril: Distrito Iv en el Gran Parque de Espartales.
27 de abril: Distrito II en el Arboreto.

 
Además, este año como novedad se dará a modo de obsequio una camiseta 
con imágenes emblemáticas de Alcalá. En cada Distrito se repartirá de 
un color distinto y diferente imagen con el fin de que todas ellas sean 

coleccionables a modo de serial: en el Distrito I de color azul, en el Distrito 
II de color negro, en el Distrito III de azul claro, en el Distrito IV fucsia y en el 
Distrito V de color verde.
Víctor Manuel Acosta ha explicado que “estas carreras no son solo un desafío 
físico; son una oportunidad para enseñar a nuestros niños y jóvenes que el 
deporte es una herramienta de vida, que el esfuerzo tiene recompensa y 
que el compañerismo y el respeto por los demás son tan importantes como 
cruzar la meta.”
Por su parte, Lola López ha señalado que “los cross de Distritos se han 
convertido en una cita obligada para los alcalaínos a los que les gusta 
disfrutar del deporte; y que son cada vez más esperados, contando ya con 
miles de personas inscritas en las siete categorías establecidas”.
Asimismo, Esther de Andrés ha indicado que “se anima a participar a todos 
los vecinos para que coleccionen estas camisetas y para disfrutar de un día 
familiar y agradable, donde padres e hijos corren juntos”.
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Fantástico ambiente en Ciudad del Aire 
con la celebración de la tercera edición 

del cross solidario ‘La estela de Ayo’
Más de 1.000 corredores han participado en la prueba

Fantástica mañana de deporte y solidaridad en el barrio de Ciudad del Aire 
con la celebración del tercer cross solidario ‘La Estela de Ayo’, tuvo lugar en el 
Parque Comandante Ayo Garvalena. Esta prueba, en la que han participado 
más de 1.000 corredores y se han donado centenares de kilos de alimentos, 
se organiza con el propósito de recaudar alimentos y donativos destinados a 
la labor humanitaria que lleva el nombre del comandante del Ejército del Aire 
y piloto de la ‘Patrulla Águila’, Eduardo Fermín Garvalena, fallecido en acto 
de servicio en febrero de 2020. Asimismo, y como novedad, han participado 
de manera paralela y desde Rumanía más de 30 corredores pertenecientes 
al destacamento Paznic, que colaboran en la defensa europea.
La alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, junto con el teniente de alcalde y 
presidente de Ciudad Deportiva, Víctor Manuel Acosta, la concejala de 
Deportes, Lola López, y otros miembros de la Corporación Municipal, 
han participado en la entrega de trofeos. Piquet destacó “el gran trabajo 
de la familia del comandante ‘Ayo’ Garvalena, quienes, a través de su 
asociación, continúan ayudando a los más necesitados. Como dice el 
lema de esta asociación: que la estela de Ayo os siga dando alas, para 

seguir aportando vuestro granito de arena y construir un mundo mejor”. 
Este cross, en el que han corrido desde la categoría baby hasta adultos 
y máster, ha contado con la colaboración de la Asociación de Atletismo 
Inclusivo Brújula, que ha proporcionado guías para todas aquellas 
personas con diversidad funcional que lo hayan solicitado, así como el 
Club Atletismo Cervantes.
La Asociación Estela de Ayo tiene como finalidad continuar con el legado 
de solidaridad, compromiso y ayuda a los pueblos y comunidades más 
desfavorecidas que el comandante Ayo realizaba en aquellos lugares que 
visitaba con su destacamento militar. Esta prueba deportiva solidaria fue 
creada en 2022 para apoyar la obra con la que esta Asociación quiere 
proseguir las acciones solidarias que el militar desaparecido venía realizando 
desde hacía años en Yibuti y en otras comunidades desfavorecidas.
Al finalizar la prueba también ha tenido lugar un sorteo de regalos entre 
todos los participantes en esta carrera celebrada en Ciudad del Aire, 
donde Eduardo ‘Ayo’ Garvalena vivió su infancia y parte de su juventud, 
junto a su familia.
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